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Deputados criam comissão para acompanhar acidente. Caixa
 preta da relação entre LATAM e VoePass poderá ser aberta

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Juiz determina 
que Mauro retire 
do ar ataques 
contra Neto

PÁGINA 14

PÁGINA 14

A ACIAP-BM (Associação Comercial, Industrial, 
Agropastoril e Prestadora de Serviços de Barra 
Mansa) deu início às apresentações dos candida-
tos a prefeito. O objetivo é que eles possam apre-
sentar suas propostas de governo e também ouvir 

as demandas trazidas pela entidade, que repre-
senta diferentes segmentos do setor econômico 
do município. O primeiro candidato a participar foi 
Marcelo Cabeleireiro (União Brasil), que esteve pre-
sente junto com seu vice, Léo da Joalheria.

Empresário	tem	24	horas	para	apagar	
13	postagens	impulsionadas	em	suas	
redes	sociais	criticando	prefeito	de	VR

PÁGINA 7

Voltaço reforça time e foca em vitórias

Rafael Ribeiro / CBF

PÁGINA 7

O Parnaso, que é o Parque 
Nacional da Serra dos Órgãos, é o 
décimo mais visitado do país com 
média de 200 mil pessoas por ano, 
boa parte delas, investindo neste 

contato com a natureza de forma 
bem intensa em trilhas e travessias. 
E a temporada do montanhismo 
está em seu ápice neste inverno nas 
cidades da região.

Montanhismo é destaque 
no inverno na Serra do RJ

Pezão tem 
alta hospitalar 
e se recupera 
em casa

Claúdio Castro 
visita obras 
em Miguel 
Pereira-RJ

Clássico dos Milhões só na final

PÁGINA 13

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

PÁGINA 15

Vasco e Flamengo só vão se enfrentar em possível final

Aciap recebe candidato a prefeito de Barra Mansa
Divulgação

MAGNAVITA PÁGINA 3

Em Angra, 
telhado de 
Igreja do 
século 17 cai

O governador do Estado do Rio, 
Cláudio Castro, visitou, nesta segund-fei-
ra, dia 19, obras em Miguel Pereira, reali-
zadas em parceria com o Governo do Es-
tado, totalizando mais de R$ 150 milhões 
em investimentos.

Em setembro, o distrito de Ipiabas, em 
Barra do Piraí, será palco de um evento má-
gico e inesquecível. A dupla de ilusionistas 
mundialmente conhecida, Henry e Klauss, 
realizará uma apresentação gratuita na histó-
rica Estação de Ipiabas.

PÁGINA 9

Ipiabas terá 
show com 
dupla de 
ilusionistas

JOSÉ A. MIGUEL

PCC e os 
agentes de 
jogadores

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

A briga pelo 
controle de 
emendas

PÁGINA 3

A CBF realizou o sorteio das quartas 
de final da Copa do Brasil. Pelo chavea-
mento do torneio, Vasco da Gama e Fla-
mengo só vão se enfrentar numa possível 
final do torneio. Porém, o caminho para 
chegar lá não será fácil. O Cruzmaltino 
enfrentará o Athletico-PR, enquanto o 
Rubro-Negro vai enfrentar o Bahia de 
Éverton Ribeiro. Para o Vasco, há um 
tabu em jogo, já que a série será definida 
na Arena da Baixada, onde os cariocas ja-
mais venceram. Já o Fla, que não vive boa 
fase, decidirá no Maracanã. Será que o 
Clássico dos Milhões vem aí?

Presidente da Volks ganha 
medalha Tiradentes na Alerj

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

Wim Wenders é celebrado 
com mostra de seus curtas 

PÁGINA 6

Atriz	revê	carreira	entre	Tchékhov	e	
Nazaré	em	peça	sobre	meandros	de	

sua	mente	que	estreia	em	SP

Lucas Seixas/Folhapress

NA	CABEÇA	DE	
Renata Sorrah

PÁGINAS 1 E 2

Bruno Santos/Folhapress

Renata Sorrah faz a estreia de ‘Ao Vivo: na Cabela de Alguém’

Após conquistar 

o Grammy com 

‘Indigo Borboleta 

Anil’, a cantora e 

compositora 

Liniker experi-

menta em ‘Caju’, 

álbum em que 

recebe as partici-

pações especiais 

de Lulu Santos e 

Pabllo Vittar

PÁGINA 5

2 º  CA D E R N O

Roberto Cortes recebeu a Me-
dalha Tiradentes, a mais alta honra-
ria da Alerj (Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro). O presidente e 
CEO da Volkswagen Caminhões 

e Ônibus foi homenageado pelo 
deputado estadual Tande Vieira, do 
PP, na quarta-feira (14), em soleni-
dade realizada no plenário do Palá-
cio Tiradentes.

O presidente da Aciap, Matheus Gattás, e o candidato a prefeito Marcelo conversam com empresários
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

ITATIAIA FOI POVOADO DE CAMPO BELO
Um “penhasco cheio de pontas”, 

esse é o signifi cado de Itatiaia cuja 
palavra dá nome a cidade localiza-
da no interior do Estado do Rio e é 
uma das mais jovens, sendo criada 
apenas em 1988 após um desmem-
bramento de Resende. No entanto, 
a história do local se deu início no 
século XIX.

A região, que era originalmente 

ocupada pelos índios Puris, serviam 
de passagem ou de pouso para os 
viajantes que, aos poucos, foram se 
estabelecendo. Surgia então, o po-
voado de Campo Belo. Com início 
do ciclo do café,  no fi m do século 
XVII, surgiram grandes fazendas 
com plantios em encostas dos mor-
ros arredondados, que caracterizam 
o Vale do Paraíba. 

Com o fracasso das lavouras de 
café e o surgimento de leis antiescra-
vistas, as fazendas voltaram-se para a 
pecuária,  o que garantiu sua sobrevi-
vência econômica. 

Com a construção da Rodo-
via Presidente Dutra, por volta de 
1950, a cidade avançou com novas 
atividades e a instalação de grandes 
empresas.

PCC lavou dinheiro com agentes de jogadores 
de grandes clubes, aponta investigação do MP

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-SUSPEITAS NO USO DE 
EMENDAS. STF tem 13 inves-
tigações sobre suspeitas no uso de 
emendas em meio a crise sobre 
tema. Por José Marques. A PGR 
(Procuradoria-Geral da Repúbli-
ca) protocolou, em procedimen-
tos sigilosos, 13 investigações 
preliminares no STF (Supremo 
Tribunal Federal) que tratam 
de suspeitas relacionadas a irre-
gularidades no uso de emendas 
parlamentares. Elas começaram 
a tramitar no Supremo no dia 
22 de julho, quando o ministro 
Flávio Dino já havia marcado 
uma audiência de conciliação 
para discutir a necessidade de 
regras de transparência e rastrea-
mento de emendas. A depender 
do entendimento do próprio 
Ministério Público Federal e do 
eventual aval dos ministros, essas 
apurações podem se transformar 
em inquéritos criminais sobre os 
episódios investigados.  (...) (Fo-
lha de S. Paulo)

2-ABUSOU? Alexandre de 
Moraes abusou de seus poderes 
no TSE? Por Mariana Schreiber. 
O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) está no centro dos ques-
tionamentos a decisões do mi-
nistro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
contra políticos e aliados bolsona-
ristas, alvo de inquéritos que tra-
mitam em seu gabinete. O TSE, 
que tem como função principal 
realizar eleições a cada dois anos 
e garantir que elas ocorram de 
forma íntegra, produziu, a pedido 
de Moraes, relatórios sobre suspei-
tos de propagar desinformação 
sobre o processo eleitoral e de ter 
realizado ataques a autoridades. 
Isso foi alvo de críticas alegando 
que não teriam sido obervadas as 
etapas processuais normalmente 
esperadas neste caso. Depois, os 
relatórios foram usados por Mo-
raes em decisões tomadas no STF, 
como bloqueio de contas em 
redes sociais, suspensão de passa-
porte e congelamento de contas 
bancárias. Segundo mensagens 
privadas trocadas entre assessores 
de Moraes no STF e no TSE, o 
ministro teria orientado o teor dos 
relatórios, já mirando determina-
dos alvos e visando determinadas 
punições. (...) (BBC News Brasil)

3-PCC E AGENTES DE JO-
GADORES. PCC FUTEBOL 
CLUBE. PCC lavou dinheiro 
com agentes de jogadores de gran-
des clubes, aponta investigação 
do MP. Duas empresas que nego-
ciam atletas no futebol brasileiro 
e do exterior são alvo de delação 
premiada de empresário (Anto-
nio Vinícius Lopes Gritzbach, de 
38 anos); uma delas diz não ter co-
nhecimento das acusações, a outra 
não foi localizada. Por Marcelo 
Godoy e Ricardo Magatti. (...) (O 
Estado de S. Paulo)

4-’ECOSSISTEMA CRIMI-
NOSO’ DO PCC. MP denuncia 
mais 11 por ‘ecossistema crimi-
noso’ no centro de São Paulo. Do 
Estadão Conteúdo. O Ministério 
Público de São Paulo denunciou 
mais 11 pessoas por suspeita de 
envolvimento com as operações 
do Primeiro Comando da Capital 
(PCC) na Favela do Moinho, que 
segundo os promotores se tornou 
o QG de todo o “ecossistema cri-
minoso” da facção no centro da 
cidade. A denúncia atribui ao gru-
po os crimes de tráfi co de drogas, 
associação para o tráfi co, lavagem 
de dinheiro, organização crimino-
sa e violação de comunicação. Era 
na favela, próxima da linha férrea 
que corta a cidade da Barra Fun-
da até a Luz e o Brás, que a facção 
mantinha estoques de drogas. 
Uma casa-bomba foi desmonta-
da na Operação Salus et Dignitas 
(Segurança e Dignidade). Nela, 
os policiais encontraram cocaí-
na, maconha, ecstasy, K9 e lança 
perfume. O PCC também teria 
montado na comunidade uma es-
pécie de “centro de comando” do 
domínio exercido na região cen-
tral, incluindo a Cracolândia. O 
principal denunciado é Leonardo 
Monteiro Moja, conhecido como 
Leo do Moinho, acusado de ser 
o chefe do tráfi co de drogas nos 
hotéis do centro de São Paulo e 
“dono” da Favela do Moinho. (...) 
(UOL)

5-BLOQUEIO DE CON-
TAS DE ELON MUSK. Após 
X anunciar fi m das operações no 
Brasil, credores pedem bloqueio 
de contas de Elon Musk. O pedi-
do foi apresentado à 9ª Vara Cível 
de São Paulo para bloquear as 

contas da empresa para garantir 
as obrigações que o Twitter ainda 
possui no Brasil. O anúncio de 
que a plataforma X, anteriormen-
te conhecida como Twitter, en-
cerraria suas operações no Brasil 
pegou credores de surpresa, levan-
do-os a buscar medidas judiciais 
contra Elon Musk para garantir o 
pagamento de dívidas pendentes. 
A informação é do jornalista Gui-
lherme Amado, do Metrópoles. A 
decisão da rede social, anunciada 
sábado (17) pela conta ofi cial de 
Assuntos Governamentais Glo-
bais da empresa, foi atribuída a 
pressões do ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que multou a pla-
taforma por descumprimento de 
ordens judiciais. O advogado João 
de Senzi, que representa infl uen-
ciadores digitais no Brasil, já apre-
sentou um pedido à 9ª Vara Cível 
de São Paulo para bloquear as 
contas da empresa, visando garan-
tir o pagamento de uma condena-
ção sofrida pela X. (...) (Brasil247)

6-SUCESSOR NO BANCO 
CENTRAL. ‘Espero que meu 
sucessor não seja julgado pela ca-
misa que usou ao votar’, diz presi-
dente do BC. Por Míriam Leitão. 
Roberto Campos Neto diz que, 
na disparada do dólar, ‘chegamos 
perto de uma intervenção no 
câmbio’. Em entrevista à colunista 
Míriam Leitão, presidente do BC 
revela que uma intervenção no 
câmbio foi cogitada, mas rejeitada 
pela diretoria para con alta do dó-
lar. Para ele, cenário internacional 
melhorou. (...) (O Globo)

7-DESPESA COM SEGURO 
DESEMPREGO. Apesar da 
queda no índice de desemprego, 
gastos com seguro-desemprego 
não param de crescer. Despesa 
com seguro-desemprego deve 
subir 33% em 4 anos, com po-
lítica de aumento do salário 
mínimo. Gastos devem crescer 
de R$ 53 bilhões neste ano para 
R$ 70 bilhões em 2028; expec-
tativa é de que gasto com abono 
salarial avance 38%. (...) (O Es-
tado de S. Paulo)

8-PARQUES AQUÁTICOS. 
Brasil tem dois dos 10 parques 
aquáticos mais visitados do mun-

do. O Brasil possui dois dos 10 
parques aquáticos mais visitados 
do mundo: o � ermas dos Laran-
jais, de Olímpia (SP), e o Hot Park 
Rio Quente, Rio Quente (GO), 
ambos com mais de 1,5 milhão de 
frequentadores em um período de 
doze meses. A conclusão é do rela-
tório anual � eme Index divulga-
do na quinta (15), que se baseou 
em dados de visitação de parques 
durante o último ano de 2023. O 
levantamento é organizado pela 
TEA (� emed Entertainment 
Association), em conjunto com 
a consultoria multinacional AE-
COM. (...)  (Nossa/UOL)

9-PEDIDO DE PAZ NA VE-
NEZUELA. Opositor pede que 
Maduro comece transição de go-
verno em paz e diz estar disposto 
ao diálogo político. Edmundo 
González, que não tem aparecido 
em público, divulgou vídeo no 
X  segunda-feira (19); oposição 
afi rma ter vencido eleição na Ve-
nezuela, e governo alega golpe de 
Estado. O candidato opositor da 
Venezuela, Edmundo González 
Urrutia, pediu segunda-feira (19) 
ao presidente Nicolás Maduro 
para se afastar e dar início a uma 
transição em paz. O país vive uma 
crise pós-eleitoral com a vitória do 
atual presidente sendo contestada 
pela oposição. “Senhor Nicolás 
Maduro, você é responsável por 
tanta pobreza e dor. Você e seu 
governo devem se afastar e dar 
um passo já para uma transição 
em paz”, disse González em um 
vídeo divulgado na rede social X.  
Maduro foi proclamado reeleito 
pelo Conselho Nacional Eleitoral 
(CNE) com 52% dos votos para 
um terceiro mandato de seis anos, 
ou seja, até 2031. A oposição, lide-
rada por María Corina Machado, 
desconsidera os resultados ofi ciais 
alegando fraude e reivindica a vi-
tória de González, garantindo ter 
cópias de mais de 80% das atas 
eleitorais que demonstram que ele 
foi o vencedor. (...) (g1)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

A guerra que vai se arrastan-
do entre Israel e o terrorismo is-
lâmico baseado na Síria, Líbano 
e Irã, além dos territórios dados 
por Israel, a Faixa de Gaza, não 
perde importância e muito me-
nos pode deixar de mobilizar a 
maioria silenciosa que forma a 
população brasileira. 

Choca o certo alheamento 
de forças vivas da sociedade e a 
postura ofi cial francamente tole-
rante com os autores do covarde 
e cruel ataque a Israel. Afi nal, 
nosso povo foi formado a partir 
de portugueses, muitos de ori-
gem semita, que fugiam da per-
seguição intolerante e bruta da 

Inquisição. Depois, com Pedro 
II, recebemos os primeiros ju-
deus da Europa numa articulação 
do nosso monarca com os barões 
Rothschild e Ulrich. Pedro II 
estudou hebraico e visitou por 
duas vezes a Terra Santa.      

Ao longo do século XX, foi 
ininterrupta a chegada de judeus. 
Formaram uma preciosa comu-
nidade, hoje mais de 90% nasci-
dos, com fi lhos e netos brasileiros 
como os demais. Aqui nunca 
vingou discriminações. A cria-
ção do Estado de Israel teve na 
sessão a presidência de um bra-
sileiro, Oswaldo Aranha. São de 
origem semita grandes médicos, 

engenheiros, empresários. Mar-
ca de nosso comércio. E homens 
públicos relevantes como parla-
mentares Horácio Lafer, Rubem 
Medina, Milton Steinbruch Lo-
macinsky, Silbert Sobrinho e Aa-
rão Steinbruch, entre outros. 

Na cultura, nas artes, são 
muitos os judeus brasileiros. Te-
mos o dever moral de estarmos 
solidários com estes que tiveram 
parentes alvo de tão bárbara ação. 

Somos um povo miscigena-
do, com ampla diversidade na 
fé, acolhemos povos relevantes 
na formação da população, liba-
neses, sírios, espanhóis, italianos, 
além, claro, dos portugueses.  

Esta guerra precisa ter fi m 
com garantia internacional de 
que atos de agressão não serão 
tolerados. A paz precisa da ga-
rantia das grandes nações. Mas 
com o Brasil sendo bem claro 
na sua posição. Até em respei-
to à comunidade sírio-libane-
sa, parte muçulmana. Integra-
da, inclusive, por casamentos 
com judeus. 

Este comportamento coni-
vente com o terrorismo não é an-
tissemita, mas sim a identidade 
com teses de esquerda.  

Vamos ser coerentes com 
nossas tradições de um povo de 
cultura judaico-cristã. É plural.

Aristóteles Drummond
Judeus e brasileiros 

Opinião do leitor

A mídia e o Botafogo

O  que se viu e leu na mídia depois da vitória 
acachapante do Botafogo sobre o Flamengo por 
4x1 no último domingo, foi de fazer vergonha a 
qualquer ser que entenda o mínimo de futebol. Os 
“entendidos” procuraram fatos negativos contra 
o clube de General Severiano para dar destaque e 
tentar desestabilizar o bom ambiente que reina no 
líder do brasileirão. Parece  que estavam procuran-
do a mosca na sopa para não pagar a conta.

Bruno Fernandes Ramos
Vila Isabel- Rio de Janeiro-RJ

As infl uências das 
pesquisas eleitorias

Reclamação de Tite 
ignora outros times

EDITORIAL

Até novembro, as ondas 
especulativas nas pesquisas de 
opinião vão reniar nos noticiá-
rios nacionais e internacionais. 
Por aqui, os mais de 5 mil mu-
nicípios estarão elegendo seus 
prefeitos e vereadores nas Câ-
maras Municipais. No mundo, 
os olhos estarão voltados para 
os Estados Unidos da América, 
numa disputa que pode por a 
primeira mulher a comandar 
a nação unidense ou o retorno 
do empresário Trump à Casa 
Branca. 

O que muitos devem fi car 
de olho, tanto aqui quanto lá, 
são nas margens de erro e nas 
tendenciosas malícias dos ins-
titutos para fazerem as pessoas 
e elegerem tal pessoa em detri-
mento de outra. 

No pleito presidencial de 
2022, muitos davam como cer-
ta a vitória de Lula contra Bol-
sonaro no primeiro turno ou 
mesmo uma grande vantagem 
para o atual presidente con-
tra o adversário. No fi m, Lula 
voltou ao Palácio da Alvorada 
com uma margem de 1,5 pon-
to percentual de diferença para 
Bolsonaro. 

Nos Estados Unidos já há 
institutos em que Trump lide-
ra, outros em que Kamala está 

na frente, mas por lá, o sistema 
é diferente, pois o voto popular 
não conta pontos, e sim os dis-
tritos (estados) com os seus de-
legados na convenção nacional. 

Provavelmente se esse siste-
ma fosse aplicado aqui, muitas 
eleições poderiam ser diferen-
tes, mas isso não vem ao caso, 
por agora. E sim como as pes-
quisas, seja no Brasil ou nos Es-
tados Unidos, podem infl uen-
ciar os indecisos a tomarem 
decisões que, podem não ser as 
que eles querem, mas que, por 
circunstâncias, fi cam sendo a 
“menos pior”. 

O mais importante é o elei-
tor ter as convicções de que o 
candidato que escolher será 
o melhor para o progresso da 
cidade (ou do país) e que suas 
propostas e ideologias mais se 
assemelham com que pensa po-
liticamente, e não venha a ser 
infl uenciado por números. 

Ademais, esse vem sendo 
o grande vilão, em qualquer 
eleição, pois a porcentagem de 
votos para um ou para outro 
pode ser decisiva na hora de 
ver quem será o próximo pre-
feito de sua cidade ou mesmo o 
próximo presidente de uma das 
nações mais poderosas da esfera 
mundial. 

O técnico Tite se irritou 
com um jornalista após a go-
leada de 4x1 sofrida para o 
Botafogo. Na ocasião, o repór-
ter questionou ao treinador o 
motivo do Flamengo não con-
seguir performar tanto quanto 
o adversário, considerando que 
o calendário botafoguense, no 
momento, era praticamente 
igualdo do rubro-negro.

A resposta atravessada foi 
dada em conjunto com o fi lho 
do treinador, Matheus Bachi, 
que claramente se irritou com 
a pergunta.

Nos últimos meses, Tite 
e sua comissão vêm sofrendo 
com a perda de jogadores por 
lesão. A justifi cativa dada é o ca-
lendário do futebol brasileiro e 
sua grande quantidade de jogos 
por semana.

No entanto, é bom ressaltar 
que o treinador passou cerca 
de seis anos à frente da Sele-
ção Brasileira. E como técnico 

da principal representação do 
futebol nacional, Tite jamais 
questionou a CBF acerca do 
calendário. Além disso, suas 
convocações não levaram em 
consideração o desenrolar de 
torneios como o Campeonato 
Brasileiro e a Copa do Brasil. 
Enquanto treinador da Seleção, 
Tite convocava sem se importar 
com o futebol nacional, o que, 
à época, rendeu reclamações do 
próprio Flamengo.

Chega a ser hipocrisia e até 
mesmo ‘choro’ que o treinador 
ignore sua gestão complicada 
de elenco e jogue a culpa exclu-
sivamente para cima do calen-
dário do futebol brasileiro. Só 
que é aquilo, o calendário não 
se aplica só ao Flamengo. Os 
rivais na briga pelo título tam-
bém jogam três vezes por sema-
na. Esse chororô rubro-negro 
não cola mais. Já passou da hora 
de Tite rever seus conceitos no 
Flamengo.

Arquivo

A antiga Itatiaia
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 TALITA PAES E AMOR - 
A presença do prefeito Eduardo 
Paes no evento de Talita Galhar-
do selou as pazes e jogou para a 
história o episódio que resul-
tou no seu pedido de exoneração 
de  subprefeita de Jacarepaguá. 
Eduardo faz as pazes com o elei-
torado feminino com a sua deci-
são de apoiar a ex-colaboradora.

 ORGÂNICO - Foi orgâni-
co e chamou atenção o evento, no 
Monte Líbano, com quase duas 
mil pessoas para prestigiar Marce-
lo Monfort, candidato a vereador 
pelo PP. Ex-subsecretário de even-
tos do estado e ligado ao setor, ele 
já parece bem nas pesquisas.

  JUIZ MANDA EMPRESÁ-
RIO APAGAR POSTAGENS - 
O Juiz Eleitoral, Roberto Henri-
que dos Reis, determinou nesta 
terça-feira, dia 20, que o empre-
sário Mauro Campos Pereira 
apague 13 publicações irregula-
res impulsionadas em redes so-
ciais contra o prefeito de Vol-
ta Redonda, Antonio Francisco 
Neto. O juiz deu um prazo de 24 
horas para a remoção das posta-
gens. Caso contrário, será apli-
cada multa diária de R$ 5 mil. O 
pedido foi feito à Justiça pela co-
ligação “Apaixonados por Vol-
ta Redonda”, pela qual Neto é 
candidato à reeleição. Na deci-
são, o juiz afi rma que o empresá-
rio, candidato à prefeitura, esta-
ria fazendo campanhas “não para 
promover sua própria candidatu-
ra, mas sim para veicular propa-
ganda negativa contra o candida-
to adversário, com o objetivo de 
prejudicar sua imagem pública 
e, consequentemente, desequili-
brar o pleito eleitoral”. 

  VEDADA PROPAGAN-
DA NEGATIVA - O juiz ressal-
ta ainda leis que estabelecem que 
o impulsionamento de conteú-
dos na internet só pode ser usa-
do para promover candidaturas, 
partidos ou federações, sendo ve-
dada a utilização para a veicula-
ção de propaganda negativa.  “A 
documentação juntada aos autos, 
incluindo os links das publica-
ções e os dados sobre os gastos fi -
nanceiros com impulsionamento, 
demonstram que as publicações 
impulsionadas pelo representa-
do (Mauro Campos) foram dire-
cionadas para atacar a gestão do 
atual prefeito e candidato, Neto, 
evidenciando-se o uso indevido 
de meios de comunicação”, afi rma 
o juiz em sua decisão.

 GOVERNADOR NA BAI-
XADA -  Nesta quarta-feira (21), 
o governador Cláudio Castro es-
tará em Nilópolis, inaugurando 
o novo hospital  e maternidade 
municipal Juscelino Kubitschek. 
A entrega será um verdadeiro 
presente aos nilopolitanos, exa-
tamente no dia em que o muni-
cípio completa seus 77 anos de 
emancipação.

PINGA-FOGO

Ao brigarem pelo controle das emen-
das parlamentares, o presidente Lula 
(PT) e os presidentes da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), e do Senado, Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), disputam o di-
reito de, tal e qual Silvio Santos, gritarem 
para seus colegas de trabalho: “Quem 
quer dinheiro?”

Ao votar em ações que questionam 
aspectos de tais emendas, o ministro Flá-
vio Dino, do Supremo Tribunal Federal, 
foi no ponto: disse que a imposição, 
no orçamento, de despesas bilionárias 
e obrigatórias defi nidas por deputados 
e senadores representa uma invasão do 
Legislativo sobre poderes do Executivo.

As fragilidades dos presidentes Dil-
ma Rousseff  (PT) e Jair Bolsonaro (PL) 
fi zeram com que ambos entregassem 
chaves dos cofres públicos para parla-

mentares; suas emendas individuais e de 
bancadas passaram a ter execução obri-
gatória. Pressionada pelo então presiden-
te da Câmara, Eduardo Cunha, Dilma 
fez as concessões, mas mesmo assim per-
deu o mandato.

Sem muita disposição para a roti-
na de governo, Bolsonaro entregou de 
vez o poder para Arthur Lira (PP-AL). 
Comandante em chefe do Centrão e 
fortalecido pela distribuição de verbas, 
Lira transformou de vez o cargo de 
presidente da Câmara em de presiden-
te de um sindicato de deputados. Sua 
principal missão é garantir o bem-estar 
dos colegas.

Uma prática que complica o plane-
jamento do governo federal, já que o 
dinheiro é pulverizado de maneira de-
sorganizada, e facilita desvios, como o 

direcionamento dos responsáveis pela 
execução dos trabalhos. A dispersão 
de recursos difi culda a fi scalização por 
parte de tribunais de contas e ministério 
público.

Ao tratar do tema numa entrevista, 
Lula fez uma crítica mais ampla das emen-
das obrigatórias — chegou a falar em “se-
questro” do orçamento pelo Congresso 
—, ressaltou a falta de critério na aplica-
ção do dinheiro e cometeu um sincericí-
dio ao revelar o que lhe aperta mais o calo: 
a obrigatoridade de execução de boa parte 
das emendas retira do governo o direito 
de negociar a liberação do dinheiro em 
troca de votos na Câmara e no Senado.

Frisou que, graças às emendas im-
positivas, parlamentares da oposição re-
cebem o mesmo que os da situação: “Se 
passar o dia inteiro me xingando, recebe 

do mesmo jeito”, lamentou. Ou seja, um 
dos grandes problemas é que o mecanis-
mo diminuiu o mercado de compra e 
venda de votos.

Independentemente do resultado 
da peleja, outra que acaba sendo arbi-
trada pelo STF, nós, eleitores e cidadãos, 
podemos ter a certeza de que critérios 
oportunistas continuarão a determinar o 
destino de tanto dinheiro. O que menos 
importa é a obra ou serviço que receberá 
a grana de tal emenda, mas quem vai li-
berar o dinheiro e quem vai rececê-lo — 
a reunião ontem no STF revela que o ca-
rimbo deve continuar com o Legislativo.

Na raiz dessa distorção está um siste-
ma político que, ao utilizar a lista aberta 
em eleições proporcionais, faz de cada 
parlamentar uma espécie de partido do 
eu sozinho. Apesar de um viés conserva-

dor, pelo menos metade dos deputados 
não é de direita ou de esquerda, não tem 
compromissos com teses de um lado ou 
de outro. Eles estão lá para defenderem 
seus interesses e/ou de determinados 
grupos, e costumam aceitar trocar votos 
por vantagens.

Ao perder o direito de defi nir que 
emendas seriam executadas, o governo 
fi cou sem seu principal instrumento no 
Congresso. A recuperação de parte des-
sa prerrogativa seria importante para 
restaurar uma função institucional dos 
poderes e garantir alguma unidade nas 
ações do Executivo. Mas, sem partidos 
que tenham um mínimo de compromis-
so ideológico, a farra do cada um por si e 
o orçamento por todos será mantida. O 
aviãozinho das emendas vai continuar a 
decolar dos plenários.

Fernando Molica

Topam tudo por emendas

Fotos CM

Candidato a vereador, Caldeira se encontrou com 

o ex-presidente Jair Bolsonaro, em Brasília

Apoio efetivo

O vice-prefeito do Rio, Nilton Caldei-
ra, candidato a vereador pelo PL, este-
ve em Brasília, nesta terça, 20, e só não fez 
“barba, cabelo e bigode” na sede do parti-
do porque é careca. Conversou longamen-
te com o ex-presidente Jair Bolsonaro e ti-
rou fotos. Vão estar juntos no próximo dia 
28 no Rio. Já com o presidente nacional do 
partido, Valdemar Costa Neto, ouviu que 
a sua eleição é uma questão de honra para 
a legenda e não faltará apoio afetivo e nem 
efetivo. Caldeira, além de ser fundador do 
PL, faz um contraponto com o prefeito 
Eduardo Paes, de quem é o vice. Ele sofreu 
nas mãos do alcaide. Até o gabinete de vice 
ele perdeu em uma época de desencontros.

Fotos Reprodução

Vice-prefeito do Rio, Nilton Caldeira, com o 

presidente nacional do PL, Valdemar Costa Neto

Câmara instala comissão para 
acompanhar acidente do ATR 72

Por Cláudio Magnavita*

O acidente da VoePass, que vitimou 
passageiros da Latam, e seus desdobra-
mentos, passarão pelo crivo do Parla-
mento brasileiro. Nesta segunda-fei-
ra (19), o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, acatou o re-
querimento do deputado federal Bru-
no Ganem (Podemos-SP) e instaurou 
a criação de uma Comissão Externa da 
Casa para acompanhar as investigações 
da queda do avião, ocorrida em 9 de 
agosto e que vitimou 62 pessoas.
Autor do pedido de criação do gru-
po de trabalho, Ganem será também o 
coordenador da comissão que, segun-
do a justifi cativa para sua instauração, 
“permitirá uma análise independente e 
transparente, garantindo que as infor-
mações sejam tratadas com a devida se-
riedade e que as famílias das vítimas re-
cebam respostas adequadas”.
O deputado integra a Comissão de 
Viação e Transportes da Câmara e tem 
como reduto eleitoral a cidade de In-
daiatuba (SP), localizada a cerca de 30 
km de Vinhedo, local do trágico aciden-
te. O parlamentar, inclusive, disputará 
a cadeira de prefeito de Indaiatuba nas 
próximas eleições municipais.
Ainda segundo o pedido de criação da 
Comissão Externa, o colegiado “terá a 
função de acompanhar in loco o aciden-
te e propor melhorias nas normas de se-
gurança aérea, baseando-se nos resulta-
dos das investigações, contribuindo para 

a atualização das regulamentações e 
prevenindo novos acidentes”.
A comissão deverá acompanhar o 
processo do CADE que autorizou o 
casamento entre a LATAM e a Passare-
do.  Foi autorizada a emissão de debên-
tures conversíveis e opções de compra: 
emissão de debêntures conversíveis (ou 
outro instrumento de dívida conversí-
vel) pela VoePass, que conjuntamen-
te com opções de compra de participa-
ções societárias, darão direito à Latam 
de converter seu investimento em até 
30% das ações representativas do capi-
tal social total e votante da VoePass e 
de sociedades a ela afi liadas.
O documento do Conselho Adminis-
trativo de Defesa Econômica (CADE) 
mantém em sigilo trechos vitais para e 
entendimento do acordo, dados ago-
ra poderão ser acessados pela Comissão 
criada pelos deputados especialmente 
para apurar todo o cenário, que vai bem 
além de um simples compartilhamen-
to de voos.
Na parte pública do documento há 
uma referência à manutenção. Diz o tex-
to: “Possibilidade de assistência técni-
ca e outras atividades a serem prestadas 
pela Latam destinadas à redução de cus-
tos da VoePass.” Um simples Codeshare, 
código compartilhado de voo, não en-
volve a área de manutenção e nem parti-
cipação acionária.
O processo do CADE antecipa tam-
bém o quadro acionário da companhia 
Passaredo:

sobre a saúde operacional das regionais, 
resolveu crescer com a sua frota própria 
de turbo-hélice e até a criação de uma 
operação de Caravans. 
A Gol foi a primeira parceira da Passa-
redo em um codeshare puro. A empresa 
regional pulou para o colo da Latam pela 
possibilidade de sociedade, antecipação 
de receita e operações conjuntas.
Uma curiosidade no documento do 
CADE: A Tam Linhas Aéreas é apresen-
tada como  “companhia aérea que atua 
nos mercados de transporte aéreo regular 
de passageiros e no transporte aéreo de 
cargas, assim como em outras atividades 
relacionadas à indústria aérea”. A com-
panhia aérea é integralmente detida pela 
TAM S.A., que, por sua vez, é detida pela 
LATAM Airlines Group S.A. e pela Hol-
dCo I. S.A., uma companhia constituída 
sob as leis do Chile e que tem seu capital 
votante distribuído entre a Latam Airli-
nes Group S.A. e a TEP Chile S.A, que 
tem como acionistas a família Amaro.
Já a Passaredo: A Passaredo Transpor-
tes Aéreos S.A. (“VoePass”) é uma com-
panhia aérea brasileira com sede em Ri-
beirão Preto/SP que atua principalmente 
em rotas regionais de transporte aéreo re-
gular de passageiros, assim como em ou-
tras atividades relacionadas. A empresa é 
integralmente detida pela Serabens Ad-
ministradora de Bens Ltda. e pela pessoa 
física José Luiz Felício Filho.” 
O termo “Companhia Aérea Brasi-
leira” só se aplica à Passaredo e não à La-
tam, que tem o seu controle acionário no 
Chile.
O documento do CADE, que conclui: 
“Por todo o exposto, nos termos dos arts. 
13, inc. XII, e 57, inc. I, da Lei Federal 
nº 12.529/2011, c/c o art. 121, inc. I, do 
Regimento Interno do Cade, decide-se 
pela aprovação sem restrições do presente 
ato de concentração.”
Ele é assinado por Fernanda Garcia 
Machado, Superintendente-Geral subs-
tituta, em 17/04/2024, às 20:03, confor-
me horário ofi cial de Brasília e Resolução 
Cade nº 11, de 02 de dezembro de 2014, 
por Felipe Neiva Mundim, Superinten-
dente-Adjunto,Márcio Magalhães Tei-
xeira, Especialista em Políticas Públicas e 
Gestão Governamental e Diego Fernan-
des da Silva, Especialista em Regulação.
”Para os familiares das vítimas a apu-
ração do papel da Latam na sua relação 
com a Passaredo/VoePass é fundamen-
tal para garantir os direitos indenizações 
além do seguro básico. É uma compa-
nhia com mais solidez fi nanceira e com 
ações listadas na bolsa americana”, afi rma 
um advogado especializado em aciden-
tes aéreos e que atuou no caso da Chape-
coense.

* Diretor de Redação do 
Correio da Manhã

”Em um cenário em que a Latam ve-
nha a exercer o direito de conversão das 
debêntures em sua extensão máxima, a 
estrutura societária da VoePass após a 
Operação seria representada conforme o 
organograma abaixo. Caso tais direitos 
não sejam exercidos, a Operação não le-
vará a mudanças na estrutura societária 
atual das Partes”.
As negociações entre as partes es-
tavam bem avançadas e o fôlego fi -
nanceiro da Passaredo/VoePass 
dependia dos repasses como ante-
cipação de receita e da musculatura 
de vendas da Latam. Com o aciden-
te e a mídia negativa sobre a regio-
nal, o negócio entra em compasso 
de espera.
-O apetite da companhia chilena so-
bre a Passaredo/VoePass foi a fórmula 
encontrada para enfrentar a concorrên-
cia. A Azul, depois de fazer um raio-X 
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Acordo permite emendas 
Pix, mas com ressalvas
Solução conduzida por Barroso define critérios de transparência

Por Gabriela Gallo

Após o almoço com os pre-
sidentes da Câmara dos De-
putados e do Senado Federal, 
Arthur Lira (PP-AL) e Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), nesta ter-
ça-feira (20), o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) divulgou uma 
nota alegando que se firmou 
o consenso de que as emendas 
parlamentares serão permitidas, 
desde que respeitem os critérios 
de transparência, rastreabilidade 
e correção da aplicação desses re-
cursos.

A reunião durou mais de 
quatro horas e contou com a pre-
sença de todos os ministros do 
Supremo; do ministro da Casa 
Civil, Rui Costa (que represen-
tou o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva); do advogado-Ge-
ral da União, Jorge Messias, e do 
procurador-Geral da República, 
Paulo Gonet, totalizando os três 
poderes da República e mais o 
Ministério Público.

Em conversa com a impren-
sa após a reunião, o presidente 
da Suprema Corte, ministro 
Luís Roberto Barroso, disse que 
as liminares do ministro Flávio 
Dino que suspenderam as emen-
das seguem mantidas até que as 
modificações acertadas estejam 
concluídas. O prazo determina-
do para formalizar as mudanças 

conforme o que ficou acertado é 
de dez dias.

Emendas

Segundo o STF, ficou acor-
dado que as emendas Pix, de 
transferência direta para os mu-
nicípios, ficarão mantidas com o 
critério de impositividade – ou 
seja, sob a obrigatoriedade de 
serem realizadas pelo Executivo. 
Todavia, será necessária a identi-
ficação prévia do objetivo para o 
qual recurso está sendo destina-
do, tendo como prioridade obras 
inacabadas, com a devida fiscali-
zação do Tribunal de Contas da 
União (TCU).

“No tocante às transferências 
individuais, elas são mantidas, 
mas haverá um ajuste interins-
titucional entre Executivo e 
Legislativo para algumas regras 
para a distribuição de emendas 
individuais, sobretudo o que a 
Constituição denomina de im-
pedimentos de ordem técnica”, 
completou Barroso.

Prazo

De acordo com o magistra-
do, os poderes Executivo e Le-
gislativo têm o prazo de dez dias 
para se reunirem e definirem os 
critérios para manter as emendas 
individuais de transferência es-
pecial (emendas pix) dentro do 
que prevê a Constituição. Tudo 

o que for acordado, também será 
analisado por Dino.

“Há um consenso sobre a 
qualidade do gasto. O país está 
precisando com urgência de uma 
nova lei que discipline essa ma-
téria, finanças públicas, de uma 
maneira geral”, disse Barroso.

As emendas de bancada se-
rão destinadas para “projetos es-
truturantes em cada Estado e no 
Distrito Federal, de acordo com 
a definição da bancada, vedada a 
individualização”. Em outras pa-
lavras, é proibido que qualquer 
parlamentar que componha a 
bancada decida sobre o destino 
dos recursos individualmente, 
visto que antes eles costumavam 
destiná-las para projetos de inte-
resses próprios.

Finalmente, as emendas de 
comissão devem ser “destinadas 
a projetos de interesse nacional 
ou regional, definidos de co-
mum acordo entre Legislativo 
e Executivo, conforme procedi-
mentos a serem estabelecidos em 
até dez dias”.

Além das mudanças referen-
tes às emendas parlamentares, 
foi definido que as emendas esta-
rão vinculadas à receita corrente 
líquida, de forma que elas não 
cresçam em proporção superior 
ao aumento do total das despe-
sas discricionárias, respeitando o 
arcabouço fiscal.

Pacheco

Horas após a reunião, o 
presidente Rodrigo Pacheco 
concedeu uma entrevista cole-
tiva à imprensa no Senado para 
esclarecer o que foi acordado 
entre os poderes. Ele destacou 
que “as emendas parlamentares 
são um instrumento demo-
crático e muito importante 
de concepção do Orçamento”. 
“O Orçamento não pertence 
exclusivamente ao Poder Exe-
cutivo, ele pertence ao Brasil 
e é feito tanto pelo Executivo 
quanto pelo Legislativo”, decla-
rou Pacheco.

O senador também disse 
que casos de mau uso de di-
nheiro público não são exclu-
sivos do Congresso Nacional e 
deveriam ser tratadas como ex-
ceção. “Casos de malversação 
de dinheiro público, de desvios 
de recurso, de mau emprego 
de recursos podem se dar com 
orçamento próprio de municí-
pio, de estado, da União, com 
emendas parlamentares, há 
uma série de possibilidades de 
que isso aconteça e isso tem 
que ser coibido e reconhecido 
como exceções que precisam 
ser combatidas pelos órgãos de 
controle. Mas não inviabilizar 
a execução orçamentária par-
tindo do pressuposto de que 
tudo está errado”, defendeu .

Gustavo Moreno/STF

Reunião 
conduzida 
por 
Barroso 
durou 
mais de 
quatro 
horas

câmara abre 
comissão para 
investigar queda 
de avião
Por Gabriela Gallo

Em meio ás investigações 
sobre a queda do avião da em-
presa aérea Voepass em Vinhe-
do (SP), a Câmara dos Deputa-
dos anunciou, nesta terça-feira 
(20), que criou uma comissão 
externa para acompanhar as 
apurações do acidente aéreo 
que aconteceu no dia 9 deste 
mês e matou 62 pessoas, sendo 
58 passageiros e quatro tripu-
lantes.

O documento, publicado 
no Diário da Câmara dos De-
putados, afirma que a comis-
são não trará ônus, ou seja, não 
sobrecarregará os trabalhos da 
Casa. Não foi detalhado quan-
to tempo durarão os trabalhos. 
A comissão será formada por 
37 parlamentares com o depu-
tado Bruno Ganem (Podemos-
-SP) como coordenador. Foi 
ele quem apresentou requeri-
mento para a criação dessa co-
missão no mesmo dia da queda 
do avião.

Segundo Ganem, a atuação 
dos parlamentares paralela-
mente às investigações do Cen-
tro de Investigação e Prevenção 
de Acidentes Aeronáuticos 
(Cenipa) permitirá “uma análi-
se independente e transparente, 
garantindo que as informações 
sejam tratadas com a devida 
seriedade e que as famílias das 
vítimas recebam respostas ade-
quadas”.

Nesta segunda-feira (19), a 
Força Aérea Brasileira (FAB) 
disse que espera apresentar um 
relatório preliminar sobre a in-
vestigação do acidente em 20 
dias.

Ainda nesta terça-feira, a 
Voepass suspendeu até o dia 
31 deste mês, a venda de pas-
sagens para voos que partem 
ou chegam aos aeroportos de 
Fortaleza, Natal e outros des-
tinos. De acordo com a empre-
sa, a medida foi adotada para 
reorganizar “a malha por con-
tingenciamento”. Isso porque, 
logo após o acidente, diversos 

clientes cancelaram voos com 
a companhia e procuraram ór-
gãos e plataformas de direitos 
do consumidor, relatando que 
enfrentam dificuldades para 
receber o reembolso integral 
do valor que gastaram com os 
bilhetes. As informações são da 
Agência Brasil.

Relembre caso

No dia 9, o voo 2283 saiu 
às 11h58 de Cascavel (PR) em 
direção ao aeroporto de Gua-
rulhos (SP). O voo seguiu nor-
malmente até 13h22, quando a 
aeronave perdeu o contato com 
o radar, segundo a FAB.

Imagens disponibilizadas 
por satélites apontam que o 

avião, que tinha o motor tur-
boélice ATR 72-500, voou de 
oito a dez minutos por uma 
formação de gelo severo. De 
acordo com o manual do ATR 
72, que classifica esse tipo de si-
tuação como “emergência”, esse 
tipo de motor sobrevoar sobre 
áreas de gelo severo gera o risco 
de a aeronave perder a susten-
tação e girar, podendo levar a 
queda do avião.

A aeronave caiu na cidade 
de Vinhedo, que está a uma 
altitude de 5.100 metros. Se-
gundo depoimentos de pilotos, 
a região estava sobre formação 
de gelo severo. Meteorologistas 
estimaram chances de 35% de 
haver gelo na região.

Secretária de Segurança de São Paulo/Divulgação

Comissão irá acompanhar investigações 
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Lula tem razão: do ponto de 
vista político, não faz sentido

Fumaça branca saiu. Mas o 
problema ainda é grande

Nos EUA 15 emendas

JCP

Desoneração

15 bi

A voto

Recentemente, Lula deu 

uma declaração para a 

falta de transparência das 
emendas Pix e do que 

antes se chamava de “or-

çamento secreto” que faz 

todo o sentido. Quando 

um deputado ou senador 

destina um recurso orça-

mentário para a sua base, 

num processo normal, há 

nisso um claro objetivo 

político. O parlamentar 

há de querer que o cida-

dão daquela cidade saiba 

que tal recurso chegou e 

foi aplicado em alguma 

obra ou melhoria por sua 

iniciativa. Para que isso, 

cause tenha aprovação 

positiva do eleitor, se re-

verta em votos para ele. 

Se a destinação for secre-

ta, nada disso acontece. 

Desconfiar da existência 
de desvio não será injusto. 

O presidente do Supre-

mo Tribunal Federal (STF), 

Luís Roberto Barroso, 

conseguiu o que pare-

cia impossível. Costurou 

um consenso na crise em 

torno da liberação das 

emendas orçamentárias. 

A solução acertada dará 

de fato maior transpa-

rência e condição de ras-

treabilidade e fiscalização 
do dinheiro público. Mas 

não resolve um problema 

na raiz da questão orça-

mentária brasileira. Um 

problema que, em algum 

momento, precisará ser 

atacado, porque tem sido 

a origem de escândalos já 

há um bom tempo. Ne-

nhum outro Congresso 

do mundo tem, nem de 

perto, tamanho poder so-

bre a destinação de recur-

sos públicos. No total, está 

nas mãos do Parlamento 

a destinação de cerca de 

25% do orçamento de in-

vestimentos do país. 

Nos Estados Unidos, por 

exemplo, onde o Con-

gresso também mexe no 
orçamento, mais os depu-

tados, as emendas parla-

mentares, chamadas de 

Community Project Fun-

ding (antes, eram conhe-

cidas como Earmarks), 

correspondem a somente 

2,4% do orçamento total.

Cada parlamentar nos 

EUA pode indicar até, no 
máximo, 15 emendas. E 

não há nada sequer pare-

cido com uma “emenda 

Pix”, que sai do gabinete 

de um deputado ou sena-

dor, que muitas vezes não 

se sabem quem é, para 
parar sabe-se lá onde e 

para que objetivo.

O ponto que ia adiando a 

proposta era a compensa-

ção a partir dos Juros so-

bre Capital Próprio (JCP). 

Havia uma disposição de 

Wagner de levar a voto. 

Se seu projeto, com essa 

compensação, fosse der-

rotado, os que fazem dis-

curso pela responsabili-

dade ficariam expostos. 

Enquanto Barroso busca-

va uma solução, o Senado 

se preparava para votar o 

projeto que prorroga a de-

soneração da folha de pa-

gamentos. E era, de fato, 

um paradoxo. Os mesmos 

parlamentares que muito 

cobram do governo res-

ponsabilidade fiscal não 
abrem mão de recursos. 

O governo cortou R$ 15 

bilhões para se adequar à 

responsabilidade fiscal. E 
o Congresso, o que cede 

para adequar a economia 

do país? Como ao mesmo 

tempo manter valores de 

emendas, não compensar 

a arrecadação e exigir res-

ponsabilidade do governo 

federal?

No momento em que 

a reunião com Barroso 

acontecia, não se sabia o 

que aconteceria depois 

no plenário do Senado. 

Mas havia uma disposição 

do líder do governo e re-

lator da proposta, Jaques 

Wagner (PT-BA) de não 

fazer novo adiamento e 

levar o texto a voto. 

Ricardo Stuckert/PR

Lula Marques/ Agência Brasil

Lula está certo: não tem sentido emenda secreta

Comissão de Orçamento: ninguém tem tanto poder

POR RUDOLFO LAGO



Quarta-feira, 21 de Agosto de 2024 5Política

Senado aprova projeto 
de desoneração da folha

Por Karoline cavalcante

O plenário do Senado Fe-
deral aprovou nesta terça-feira 
(20) a proposta que mantém 
a desoneração da folha de 17 
grandes setores da economia 
brasileira e municípios com até 
156 mil habitantes em 2024 e 
a partir do ano que vem inicia 
uma reoneração gradual da fo-
lha de pagamento.

O projeto de lei 1.847/2024, 
relatado pelo senador Jaques 
Wagner (PT-BA) é de auto-
ria do senador Efraim Filho 
(União-PB) e foi aprovado por 
votação simbólica — quando 
não é necessário o voto indivi-
dual. Os senadores Flávio Bol-
sonaro (PL-RJ) e Magno Malta 
(PL-ES), declararam voto con-
trário ao projeto.

“Como relator do projeto, 
sou testemunha do empenho de 
todos os envolvidos — governo 
federal, Legislativo e sociedade 
civil — para tornar possível esse 
entendimento”, disse Wagner, 
que também é líder do governo 
no Senado.

Compensação
A questão da compensa-

ção era o grande ponto de di-
vergência entre os senadores. 
Decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) estabelece que 
a desoneração este ano só po-
deria acontecer caso governo 
e Congresso chegassem a uma 
alternativa para compensar a 
perda de receita que haveria 
mantendo a autorização das 
empresas continuarem não pa-
gando integralmente as despe-
sas previdenciárias da sua folha 
de pagamento. Na tramitação 
que aprovou a desoneração, o 
Congresso ainda ampliou esse 
rombo, levando a desoneração 

também à folha previdenciária 
de municípios.

O Supremo Tribunal Fede-
ral fixou, então, um prazo até 
o dia 11 de setembro para que 
o tema seja aprovado nas duas 
casas do Congresso Nacional 
e sancionado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 

Wagner revelou que o Mi-
nistério da Fazenda projeta um 
impacto financeiro significati-
vo para a manutenção da deso-
neração da folha de pagamento 
em 2024. De acordo com suas 
declarações, o governo estima 
que o custo para manter essa 
medida será de aproximada-
mente R$ 25 bilhões ao longo 
do ano.

Com a desoneração, as 
empresas beneficiadas podem 
substituir a contribuição de 
20% sobre a folha de salários 
por alíquotas variando de 1% 
a 4,5% sobre a receita bruta. 
O texto propõe uma reone-
ração gradual até 2027, sendo 
em 2024 a desoneração total; 

em 2025 com a alíquota de 
5% sobre a folha de pagamen-
to; em 2026 com a alíquota 
de 10% sobre a folha de pa-
gamento; em 2027 alcança a 
alíquota de 20%.

JCP
A ideia do governo de au-

mentar a cobrança dos Juros 
sobre Capital Próprio ( JCP) 
das empresas era o maior pon-
to de discordância. Em razão 
disso, foi acordado que o tre-
cho que prevê o aumento da 
alíquota do JCP será removido 
da proposta inicial. 

O compromisso é que, 
caso as medidas alternativas de 
compensação não sejam sufi-
cientes para cobrir o impacto 
da desoneração, o Congresso 
reavaliará a situação e discuti-
rá uma nova abordagem para 
equilibrar as contas.

“É um avanço ter votado”, 
disse após a votação o minitro 
da Fazenda, Fernando Haddad. 

“É a primeira vez que acon-

tece do Congresso Nacional 
compensar uma desoneração, 
então o fato de estar havendo 
essa boa vontade de respeitar 
essa decisão do Supremo e de-
finir um novo marco de relacio-
namento com o Executivo no 
qual todos estão abarcados pela 
linha de responsabilidade fiscal, 
é um ganho que precisa ser co-
memorado”.

Os setores beneficiados 
pela proposta de desoneração 
são os seguintes: confecção e 
vestuário; calçados; constru-
ção civil; call center; comuni-
cação; construção e obras de 
infraestrutura; couro; fabrica-
ção de veículos e carroçarias; 
máquinas e equipamentos; 
proteína animal; têxtil; tec-
nologia da informação (TI); 
tecnologia da informação e 
comunicação (TIC); projeto 
de circuitos integrados; trans-
porte metroferroviário de pas-
sageiros; transporte rodoviário 
coletivo e transporte rodoviá-
rio de cargas.

Compensação prevista deixou de fora cobrança do JCP
Pedro França/Agência Senado

Wagner destacou o empenho de todos para aprovação do projeto

Por Karoline cavalcante

A Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Sena-
do adiou pela quinta vez nesta 
terça-feira (20) a votação do 
projeto de lei que regulamenta 
a produção, a comercialização e 
o consumo de cigarros eletrôni-
cos no Brasil. O PL 5.008/2023 
é de autoria da senadora Soraya 
Thronicke (Podemos-MS) e é 
relatado pelo senador Eduardo 
Gomes (PL-TO). Com a mu-
dança de data, a próxima reu-
nião está prevista para aconte-
cer no dia 3 de setembro.

“É uma matéria difícil, que 
tem um embate na realidade da 
população brasileira. Porque 
nós estamos falando sobre uma 
coisa que existe, que não é proi-
bida, que é clandestina e está na 
casa de todo mundo. Basta o 
brasileiro fazer um movimento 
rápido que chega na casa dele 
um vape [cigarro eletrônico] 
sem ele saber o que está fuman-
do, o que está consumindo. 
Assim como também crianças”, 
disse Gomes na sessão.

Presencial
O pedido de adiamento 

partiu do próprio relator, por 
falta de consenso sobre o tema 
e à preferência de parlamenta-
res para votar o projeto em uma 
sessão exclusivamente presen-
cial. Nesta semana, as sessões 
no Congresso Nacional estão 
acontecendo em formato semi-
presencial, em virtude das elei-
ções municipais.

O senador Eduardo Girão 

(Novo-CE) divulgou uma nota 
assinada por 80 entidades mé-
dicas que se opõem à matéria, 
pois consideram a mudança 
na atual regulamentação “uma 
grave ameaça à saúde pública 
brasileira e de toda sua popula-
ção”, conforme diz o documen-
to. Além de uma carta aberta 
da ACT Promoção da Saúde, 
uma organização não governa-
mental que atua na promoção e 
defesa de políticas de saúde pú-
blica, direcionada ao presidente 
da CAE, o senador Vanderlan 
Cardoso (PSD/GO), com o 
pedido de não inclusão do pro-
jeto na reunião deliberativa do 
dia 20 de agosto.

Durante a reunião, Girão 
foi identificado pelo relator 
como o principal responsável 
pela quebra de acordo, citando 
a carta como um desrespeito e 
frisando que o voto semipre-
sencial possui igual importân-
cia ao voto presencial. “Nós 

respeitamos todas as posições, 
de quem é contra, de quem é 
favorável, mas entendemos que 
existe uma realidade irrefutável 
para debater esse assunto em 
nosso país, assim como acon-
teceu em 80 países. Nós não 
vamos escapar dessa discussão, 
porque é uma discussão de 
uma realidade de mais de sete 
milhões de pessoas que estão 
consumindo cigarros eletrôni-
cos de maneira ilegal no nosso 
país”, acrescentou Gomes.

Cigarro
Entre as novas diretrizes 

que o projeto propõe estabele-
ce, destaca-se a imposição das 
mesmas regras que regem hoje a 
venda do cigarro convencional. 
O consumo ficaria proibido em 
locais fechados e haveria um li-
mite rigoroso sobre as substân-
cias que podem ser acrescenta-
das ao líquido dos dispositivos.

Além disso, a regulamenta-

ção inclui a proibição expressa 
da venda de cigarros eletrôni-
cos para menores de 18 anos, 
sob pena de multa que varia de 
R$ 20 mil a R$ 10 milhões e de-
tenção de dois a quatro anos. O 
relator aumentou o valor míni-
mo da multa, que, no texto ori-
ginal, era de R$ 10 mil e previu 
o reajuste periódico, conforme 
regulamento.

“Fumar faz mal à saúde, mas 
é um fato que os cigarros eletrô-
nicos estão sendo cada vez mais 
utilizados no Brasil. O que que-
remos com a regulamentação é 
frear a utilização daquilo que 
sequer sabemos o que é. A atual 
situação prestigia o crime orga-
nizado e deixa o poder público 
sem qualquer dado para enfren-
tar essa questão de saúde pú-
blica”, disse Soraya Thronicke, 
autora do projeto. “O problema 
não está no dispositivo em si, 
mas no que há dentro de cada 
um deles”, afirmou a senadora.

aprovação de venda de cigarro 
eletrônico no país é adiada

Roque de Sá/Agência Senado

Projeto que regulamenta o vape ficou para 3 de setembro

CORREIO BASTIDORES

Pulverização de verbas 
dificulta ação de fiscais

Emendas: Congresso e 
governo comemoram

Regulamentação Critérios

Problemas

Censura à pipa

Nível

Liberada

O problema, nas emen-

das individuais, é fiscalizar 
a aplicação de recursos 

pulverizados, e, em mui-
tos casos, baixos para os 

padrões federais. 

Segundo o Portal da 

Transparência, em 2024 

já foram empenhados 

(reservados) R$  37,680 bi-

lhões para a execução de 

5.571 emendas, um valor 

médio de R$ 6,7 milhões.

O Portal lista diversas 

emendas no valor de R$ 1 

milhão; muitas com fina-

lidades genéricas, como 

desenvolvimento de pro-

jetos de esporte amador, 

incremento temporário 

ao custeio de assistência 

hospitalar e ambulatorial. 

Há também apoio a even-

tos como os Jogos Inter-

culturais em Oiapoque, 

no Amapá.

Congresso e governo saí-

ram cantando vitória on-

tem da reunião promovi-

da pelo Supremo Tribunal 

Federal para destravar 

impasses relacionados às 

emendas parlamentares 

ao orçamento.

O Legislativo comemo-

ra a manutenção das obri-

gatoriedade de pagamen-

to das emendas individuais 

e das transferências espe-

ciais (as “emendas pix”). 

O Executivo avalia que 

saiu ganhando ao limitar o 

valor total das emendas ao 

crescimento das despesas 

discricionárias, o valor que 

sobra para o próprio gover-

no investir. 

A medida impede a 

continuação do cresci-

mento descontrolado 

das emendas. Mas, como 

ressaltou o presidente do 

Senado, Rodrigo Pacheco 

(PSD-MG),isso precisa ser 

sacramentado em uma 

emenda constitucional. 

A necessidade de defi-

nição prévia das emen-

das pix, a prioridade de 

destinação para obras 

acabadas e sua análise 

pelo Tribunal de Contas 

da União também deve-

rão depender de alguma 

regulamentação legal. A 

Constituição não prevê 

essas condicionantes.

Quem conhece o poder 

também alega que não 

vai ser simples definir 
critérios técnicos para a 

execução das emendas 

individuais. Em seu voto, 

o ministro Flávio Dino, do 

STF, falou em necessida-

de constitucional de “efi-

ciência, transparência e 

rastreabilidade”

Datada de 1971 e anexada 

a documentos do Serviço 

Nacional de Informações, 

carta de Silvio Santos para 

o então ministro das Co-

municações, Higyno Cor-

setti, mostra que o apre-

sentador tinha problemas 

com a ditadura. O texto 

indica que o governo que-

ria reduzir seu programa.

Extinta pela Constituição 

de 1988, a censura con-

tinuou a dar trabalho e a 

gerar situações ridículas 

até mesmo depois da di-

tadura. Em 1986, no go-

verno do civil José Sarney, 

resolveu implicar com 

a marchinha “A pipa do 

vovô”, que tem Silvio San-

tos entre seus autores.

O apresentador discorda 

da idéia de suprimir ou 

de reduzir a duração de 
programas de auditório 

porque “seriam de nível 

pouco alto”. Cita a neces-

sidade de se unificar o cri-
tério da censura e classifi-

ca de “excelso brasileiro” o 

ditador Emílio Garrastazu 
Médici.

Documentos que es-

tão no Arquivo Nacional 

mostram que a censura 

chegou a vetar a execu-

ção da música em rádios 

e TVs, permitida apenas 

em recintos fechados: a 

letra foi considerada “de 

duplo sentido”. Depois de 

muitas trocas de papéis, a 

pipa foi liberada.

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

Henrique Raynal/Casa Civil

Emendas já somam R$ 37,680 bilhões em 2024

STF provocou reunião com Executivo e Legislativo

POR FERNANDO MOLICA
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Correios anuncia transferência   
de R$ 7,6 bilhões ao Postalis

Investimentos na indústria 
garantem avanço da economia 

CORREIO ECONÔMICO

Estatal compra Dados positivos

Leilão hoje

Salto do déficit

Certame online

Engavetamento

Como tentativa de cobrir 

o ‘rombo’ do plano de 

aposentadoria de seus ex-

-funcionários, os Correios 

firmou, nessa terça-feira 
(20), um contrato de con-

fissão de dívida, no qual se 
compromete a transferir 

R$ 7,6 bilhões ao fundo de 

pensão Postalis, cujo total 
déficit supera hoje R$ 15 
bilhões. 

A outra metade do débito 

terá de ser assumida por 

funcionários, aposenta-

dos e pensionistas da es-

tatal, como manda a lei.  

Além de ter apurado um 

déficit de R$ 800 milhões 
no primeiro trimestre 

(1T24) e de quase R$ 600 
milhões, no ano passado, 

os Correios desembol-

sa mensalmente, desde 

fevereiro, R$ 33 milhões, 

para socorrer a Postalis.

Sinal evidente de aumen-

to da capacidade produ-

tiva, o avanço de 3,3% dos 
investimentos no segun-

do trimestre do ano, ante 

o anterior (2T24/1T24), e 

de 7,3%, no comparativo 
anual (2T24/2T23) oferece 

perspectiva positiva com 

relação ao desempenho 
da economia nos próxi-

mos meses. 

Segundo a coordenadora 

da pesquisa do Monitor 
do PIB, elaborada pelo Ins-

tituto Brasileiro de Econo-

mia da Fundação Getúlio 
Vargas (Ibre/FGV), Juliana 
Trece, a expansão do indi-
cador no 2T24 decorre de 

uma base de referência 

‘reprimida’, pois o inves-

timento na indústria de 
máquinas e equipamen-

tos permaneceu negati-

vo na maior parte do ano 

passado, com destaque 
para o mês de novembro, 

quando recuou 5,9 pontos 
percentuais (p.p.). 

Outro fator lembrado por 

Considera foi a aquisição 
de uma plataforma de 

petróleo pela Petrobras, 
incluída no cálculo dos in-

vestimentos do setor. No 

agregado, o aumento de 

16,3% das importações no 
2T24 foi o maior resultado 

desde o trimestre fecha-

do em outubro de 2021.

Se considerado o acumu-

lado deste ano, até julho, 
a indústria de transforma-

ção teve alta de 19,4% em 
suas importações, ante 
igual período de 2023, ao 
passo que a agropecuária 
recuou 9,1%, pelo mesmo 
comparativo. Mas ambos 
os setores são positivos no 
comparativo mensal.

Abrangendo cinco áreas, 

será realizado, nessa quar-
ta-feira (21), o leilão do 1º 
bloco de arrendamen-

tos portuários do ano, 

pela Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários 
(ANTAQ), na B3 (BSA3), 
em São Paulo. O atraso do 
certame decorreu das en-

chentes no RS. 

Os problemas da estatal 

vêm se agravando desde 

a gestão de Dilma, quan-

do o plano apurou resul-

tado negativo de 7%, para 
uma meta atuarial que 
projetava ganhos de 118%. 
Dois anos depois, no fim 
de 2012, o déficit acumu-

lado saltou de R$ 985 mi-
lhões para R$ 5,6 bilhões.

De acordo com a autar-
quia, serão leiloados os 
terminais REC08, REC09 
e REC10, no Porto de Re-

cife (PE); o RIG10 que fica 
no Porto do Rio Grande 
(RS); e o RDJ06, no Por-
to do Rio de Janeiro (RJ). 
A transmissão será feita 
pelo canal da ANTAQ no 

YouTube, a partir das 14h.

Embora firmado em fe-

vereiro de 2020, (gestão 
Bolsonaro), o acordo para 
equacionamento do rom-

bo permaneceu ‘engave-

tado’, em razão dos inú-

meros processos judiciais 
abertos pela Postalis, a 
fim de recuperar os valo-

res perdidos pelo fundo 

de pensão. 

Divulgação

Divulgação

Correios presta socorro bilionário ao fundo de pensão

Alta de máquinas e equipamentos foi o diferencial 

Após 20 meses ‘no negativo’, 
indústria da construção reage
Altas da atividade e do número de empregados explicam resultado  

Por marcello Sigwalt

Após cumprir uma longa 
‘pausa’ de 20 meses de resul-
tados negativos, a indústria 
da construção retoma o viés 
positivo, mediante a recupe-
ração da confiança do empre-
sário industrial e das empresas 
no cenário econômico atual, 
que avançou em julho último. 

Tal sinalização positiva 
decorre da estabilidade, tan-
to da atividade industrial, 
quanto do contingente de 
empregados, na passagem 
de junho a julho, conforme 
indicadores da Sondagem 
da Indústria da Construção, 
elaborada pela Confederação 
Nacional da Indústria (CNI), 
que mostram um avanço, de 
49,9 pontos para 50,1 pon-
tos, referente ao nível de 
atividade. A alta do índice é 
significativa, pois ela repre-
senta a ultrapassagem da li-
nha divisória de 50 pontos, 
que separa contração de ex-
pansão. Embora aquém dessa 
margem, o índice do número 
de empregados subiu de 48,8 
pontos para 49,8 pontos. 

Na avaliação da economis-
ta da CNI, Paula Verlangeiro, 
“tanto para o nível de atividade, 
quanto para o número de em-
pregados o desempenho pode 
ser considerado positivo, visto 
que o usual para o período é 
que ocorram quedas do nível 
de atividade e do número de 
empregados”.

Já os indicadores para os 
próximos meses recuaram, o 
que denota uma confiança e 
expectativas mais moderadas, 
haja vista que o índice de con-
fiança do empresário da indús-
tria da construção no curto pra-
zo recuou de 51,8 pontos para 
51,3 pontos. 

Esse traço de moderação 

também está presente no con-
traste entre a percepção dos em-
presários e das empresas para as 
condições atuais da economia, 
que cresceu de 45,5 pontos para 
47,4 pontos, ao passo que as 
perspectivas para os próximos 
meses baixaram de 55 pontos 
para 53,3 pontos, pelo mesmo 
segmento.   

Agência de Noticias da Indústria

Expectativa positiva do empresariado do setor está concentrada no curto prazo

Por marcello Sigwalt

Para bom entendedor, 
meia palavra basta. A máxima 
proverbial espelha a mensa-
gem subliminar emitida pelo 
presidente do Banco Central 
(BC), Roberto Campos Neto: 
“Se precisar subir juros, vamos 
subir”, proclamou o dirigente, 
a poucos meses de deixar o co-
mando da autoridade monetá-
ria, como prévia do viés altista 
da Selic (taxa básica de juros), 
a ser adotado pelo Comitê de 
Política Monetária (Copom), 
em sua próxima reunião, em se-
tembro próximo. 

Ao ecoar declaração ante-
rior de seu virtual substituto 
no posto – o diretor de Políti-
ca Monetária do BC, Gabriel 
Galípolo, de que o aumento da 
taxa básica ‘está na mesa’, face 
ao avanço dos indicadores eco-
nômicos – Campos Neto reite-
rou a prioridade da autarquia, 
no sentido de ‘perseguir’ a meta 

de inflação, acrescentando que 
tal missão deve continuar “es-
tando [ele] à frente ou não da 
instituição”.

Para não ‘carimbar’ a pro-
vável e iminente alta da Selic, 
o banqueiro central acentuou 
que, mesmo que a situação 
externa tenha melhorado, há 

disparidade entre a previsão de 
alta da taxa básica pelo merca-
do, em contraste com a expec-
tativa contrária, por parte dos 
economistas.

Apostas à parte, do pon-
to de vista macroeconômico, 
o presidente do BC admite a 
correlação entre os indicadores 

de emprego e a resiliência da in-
flação de serviços, esta última, 
apontada como o vilão que ali-
menta a alta do índice oficial de 
inflação (IPCA), cuja variação 
em 12 meses já ‘encosta’ no teto 
da meta de 4,5%, estabelecido 
pelo Conselho Monetário Na-
cional (CMN). 

“Tentamos fazer um link 
entre desemprego e o que isso 
significa em termos de inflação 
de serviços. Achamos que tem 
uma correlação na ponta, mas 
não é uma coisa que está veri-
ficada, que a gente possa, de 
fato, dizer: isso vai gerar uma 
trajetória diferente da inflação”, 
avaliou Campos Neto, ao parti-
cipar de fórum promovido pelo 
BTG Pactual.

O dirigente central ressal-
tou a necessidade de a institui-
ção ‘reforçar a mensagem’, de 
que “suas decisões são técnicas 
e de que a meta sempre será per-
seguida”, o que permitiu ‘derru-
bar’ o prêmio de risco.

Bc admite que o viés da Selic é de alta
Agência Brasil

Dirigente admite preocupação com inflação de serviços

Bolsa bate novo recorde, mas dólar sobe

cni e Fiesp promovem economia circular

Batendo o segundo recor-
de seguido, o Ibovespa encer-
rou a sessão dessa terça-feira 
(20) superando a marca dos 
136 mil pontos, com alta de 
0,23%, aos 136.087,41, aci-
ma, portanto, dos 135.777,98 
pontos da véspera. 

A recorrente melhora acio-
nária, porém, não evitou que 
o dólar valorizasse 1,35% ante 
o real, fechando os negócios 
cotado a R$ 5,48, alta ‘alimen-
tada’ pela aversão ao risco de 

investidores, pela expectati-
va crescente do mercado no 
que se refere às taxas de juros 
ianques pelo Federal Reserve 
(Fed) – o bc dos EUA – con-
forme avaliação do planejador 
financeiro e sócio da Matriz 
Capital, Felipe Castro. 

“Na contramão da desvalo-
rização observada nos últimos 
dias, o dólar voltou a ganhar 
força hoje, resultado da aversão 
ao risco por parte dos investi-
dores, que aguardam o que o 

Fed tem a dizer a respeito das 
perspectivas para as taxas de ju-
ros nos EUA”, disse Castro.  

No front externo, as bolsas 
estadunidenses igualmente 
recuaram, mesmo que de for-
ma moderada, o que caracte-
rizaria um processo de corre-
ção, após altas consecutivas. 
Tal comportamento também 
refletiria a preocupação do 
Fed com relação ao mercado 
de trabalho dos EUA.  

De toda sorte, as declara-

ções do presidente do Banco 
Central (BC), Roberto Cam-
pos Neto, no sentido de que 
estaria ocorrendo uma ‘melho-
ria’ no cenário externo, ante 
à expectativa de redução dos 
juros ianques pelo Fed, é uma 
tendência que se acentuou nas 
últimas sete semanas. 

A eventual alta dos juros 
nos EUA prejudicaria a liqui-
dez global, sobretudo econo-
mias emergentes, como a do 
Brasil. (M.S.)

Selecionar boas práticas da 
indústria em economia circular 
(sistema de produção em que 
há o fluxo de recursos minimi-
zar resíduos e contribui para o 
desenvolvimento sustentável). 

Este é o principal objetivo 
da chamada pública, lançada 
nessa semana, pela CNI (Con-
federação Nacional da Indús-
tria), em parceria com a Fiesp 
(Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo), que con-
templa indústrias da América 

Latina e Caribe que invistam 
em economia circular, com 
inscrições abertas até 15 de ou-
tubro. No formulário de inscri-
ção, serão solicitados pequenos 
textos de introdução, objetivos 
e resultados obtidos.  

A iniciativa destaca os se-
guintes temas: design circu-
lar; implementação de novos 
modelos de negócios; sim-
biose industrial; tecnologias 
inovadoras para economia 
circular; eficiência energética; 

prolongamento da vida útil do 
produto; eficiência no uso de 
recursos; eficiência no uso de 
utilidades e recuperação de va-
lor de recursos. 

Para o superintendente de 
Meio Ambiente e Sustentabili-
dade da CNI, Davi Bomtempo, 
“precisamos ir além da noção 
comum de que economia cir-
cular é sinônimo de reciclagem 
e fortalecer os conceitos de que 
se trata de um novo modelo 
econômico”. 

Apesar de o termo ‘econo-
mia circular’ continue pouco 
familiar para 38% das empre-
sas, suas práticas vêm sendo 
aplicadas de forma ampla: 
91% das indústrias brasileiras 
buscam otimizar processos 
de produção, como reutilizar 
materiais (59%) e melhorar 
a eficiência visando a ganhos 
ambientais (55%). Este estu-
do, visa ‘mapear’ as práticas de 
economia circular na indústria 
nacional. (M.S.)
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CORREIO ESPORTIVO

Celebração

Empréstimo Sem previsão

Desfalque

ADAPTAÇÃO
Os atletas brasilei-

ros que participarão 

da próxima edição 

dos Jogos Paralímpi-

cos já começaram a 

chegar à França. Um 

exemplo é a seleção 

brasileira de atletis-

mo, que já está na ci-

dade de Troyes (a 160 

quilômetros de Paris) 

para realizar sua acli-

matação para o megaevento esportivo, que será realizado 

entre os dias 28 de agosto e 8 de setembro.

O Brasil será representado na modalidade por 71 

atletas com deficiência e 18 atletas-guia, totalizando 89 
competidores. Este número é um recorde, superando, 

inclusive, a equipe que participou dos Jogos de 2016, 

no Rio de Janeiro, oportunidade na qual o Comitê Pa-

ralímpico Brasileiro (CPB) convocou 61 esportistas e 18 

atletas-guia da modalidade.

“A cota máxima de atletas por país no atletismo é de 

73 competidores. Quase a atingimos. Talvez só a China 

tenha chegado a esse número”, declarou o coordenador 

de atletismo do CPB, João Paulo da Cunha, que explicou 

que este é o resultado de um trabalho feito pela entidade 

há alguns anos, contabilizando também ciclos anteriores.

O Vasco completa 126 

anos nesta quarta-feira. 

Em comemoração, o clu-

be fará um show repleto 

de artistas vascaínos no 

Espaço Hall, na Barra da 

Tijuca. Nomes como Lexa 

e BK’ integram a festa.

O Botafogo acertou o em-

préstimo do volante Patri-

ck de Paula ao Criciúma 

até o final de 2024. Sem 
espaço no Glorioso, ‘PK’ 

vai recuperar o ritmo no 

time catarinense e retor-

nará ao clube carioca.

Titular da zaga Tricolor, Ig-

nácio sofreu uma lesão no 

menisco do joelho esquer-

do contra o Corinthians e 

terá de passar por cirurgia. 

Ele não tem previsão de 

retorno, mas a recupera-

ção deve ser demorada.

O Flamengo confirmou 
que o uruguaio De Arras-

caeta sofreu uma lesão no 

músculo adutor da coxa 

esquerda no jogo contra 

o Botafogo e que não há 

previsão de retorno do 

craque aos gramados.

Alessandra Cabral/CPB

Time de atletismo está em Troyes

CORREIO NO MUNDO

Polêmica

Visita Luto

Prazo

CORPOS
Israel recuperou 

os corpos de seis 

reféns da área de 

Khan Yunis, no sul 

Faixa de Gaza, de 

acordo com decla-

rações do Exército 

e do gabinete do 

primeiro-ministro 

na terça (20). As fa-

mílias de Yagev Bu-

chshtab, Alexander Dancyg, Avraham Munder, Yoram 

Metzger, Nadav Popplewell e Chaim Perry foram infor-

madas, acrescentaram as declarações.

O Fórum das Famílias dos Reféns, uma organização que 

representa a maioria das famílias das vítimas, reforçou o apelo 

ao governo para concluir um acordo de libertação de reféns 

com o grupo militante palestino Hamas, baseado em Gaza.

“O retorno imediato dos 109 reféns restantes só pode 
ser alcançado através de um acordo negociado. O go-

verno israelense, com a assistência de mediadores, deve 
fazer tudo ao seu alcance para finalizar o acordo atual-
mente em negociação”, afirmou.

Enquanto isso, o secretário de Estado dos EUA, An-

tony Blinken, está no Oriente Médio esta semana tentan-

do garantir um cessar-fogo e um acordo de retorno dos 

reféns entre Israel e Hamas.

Os talibãs destruíram 

mais de 21 mil instrumen-

tos musicais e milhões de 

DVDs com “filmes imo-

rais” durante o último ano, 

divulgou o Ministério para 

a Propagação da Virtude 

e Prevenção do Vício do 

Afeganistão.

O Presidente russo Vladi-

mir Putin chegou à Che-

chênia para uma visita à 
república russa do Cáuca-

so governada com “mão 

de ferro” pelo seu aliado 

Ramzan Kadyrov. Foi a 

primeira visita de Putin a 

região desde 2011.

A pessoa mais velha do 

mundo, a espanhola Ma-

ría Branyas Morera, mor-

reu nesta terça-feira (20), 

aos 117 anos em Olot, re-

gião nordeste da Espa-

nha. O anúncio foi feito 

pela família na rede social 

X (antigo Twitter).

A Hungria perdeu o prazo 

para responder à Comis-

são Europeia após alertas 

para flexibilizar a entrada 
de viajantes e trabalha-

dores russos e bielorrus-

sos na União Europeia. A 

resposta deveria ter vindo 

até segunda (19).

Reuters/Folhapress

 Israel resgatou seis corpos

EUA teme ataque nuclear

Confrontos estão definidos

Biden teme que Rússia, China e Coreia do Norte façam ataque coordenado

Copa do Brasil 2024 conhece os duelos de suas quartas de final

por Igor Gielow (Folhapress)

O presidente dos EUA, Joe 
Biden, aprovou a revisão da es-
tratégia de defesa nuclear do seu 
país considerando pela primeira 
vez o risco de um ataque coorde-
nado da China, Rússia e Coreia 
do Norte com armas atômicas. A 
informação é do The New York 
Times. Segundo o jornal, Biden 
assinou o documento secreto 
em março. Uma versão editada 
da chamada Orientação de Em-
prego Nuclear será divulgada ao 
Congresso antes do fim do man-
dato do democrata, em janeiro.

O guia é atualizado de quatro 
em quatro anos, e é tão secreto 
que dele só há algumas cópias 
físicas, não eletrônicas. Recente-
mente, duas autoridades da área 
de segurança nacional indicaram 
que a revisão estava em curso.

Um deles, Vipin Narang, 
disse no começo do mês: “O pre-
sidente recentemente atualizou 
a orientação de emprego de ar-

mas nucleares para dar conta de 
múltiplos adversários armados 
nuclearmente”, disse, ressaltando 
a “variedade e o crescimento” do 
arsenal chinês.

Em junho, o diretor de não 
proliferação do Conselho de 
Segurança Nacional, Pranay 
Vaddi, afirmou que a revisão 

contempla “a necessidade de 
dissuadir a Rússia, a China e a 
Coreia do Norte simultanea-
mente”.

A preocupação não é nova, 
e emerge da realidade geopolí-
tica desde que Donald Trump 
lançou a Guerra Fria 2.0 contra 
Pequim em 2017. O que come-

çou como uma disputa comer-
cial hoje redesenha o mapa do 
balanço de poder mundial, com 
blocos de países se formando 
em torno dos polos rivais na 
China e nos EUA.

O Pentágono já havia aler-
tado anteriormente sobre a ne-
cessidade de prever uma guerra 
contra os maiores parceiros mi-
litares nessa contenda, Moscou 
e Pequim. Há alarmismo interes-
sado também: o temor garante o 
maior dispêndio militar da histó-
ria do pós-guerra, poupando por 
exemplo o criticado programa de 
novos mísseis intercontinentais 
americanos, os Sentinel.

Agora, um sócio minoritário 
no clube surge na figura do di-
tador Kim Jong-un, que assinou 
há dois meses um pacto de defesa 
mútua com Vladimir Putin.

O risco presumido maior é o 
de combates teoricamente limi-
tados: nenhum país tem capaci-
dade de se defender contra um 
ataque maciço com mísseis.

Em sorteio realizado nes-
ta terça-feira (20) na sede da 
CBF (Confederação Brasi-
leira de Futebol), no Rio de 
Janeiro, foram definidos os 
confrontos da fase quartas de 
final da Copa do Brasil.

As partidas de ida acon-
tecem na semana de 26 de se-
tembro, e as de volta, na de 9 
de outubro.

Atual campeão do torneio, 
o São Paulo mede forças con-
tra o Atlético-MG, que ven-
ceu a competição em 2014 e 
2021. A partida de ida será 
no Morumbis, e a de volta, na 
Arena MRV.

Tricampeão (1995, 2002 e 
2009), o Corinthians enfren-
ta o Juventude (campeão em 
1999), com a primeira partida 
no estádio Alfredo Jaconi, em 
Caxias do Sul.

Vencedor do torneio em 
2011, o Vasco vai em busca do 
bicampeonato contra o Athle-
tico-PR, que ficou com a taça 
em 2019. O jogo de ida acon-
tece em São Januário.

Já o Flamengo, que venceu 
a Copa do Brasil em quatro 
oportunidades -1990, 2006, 

2013 e 2022-, encara o Bahia 
(único time nas quartas que 
ainda não levantou a taça), 
com o primeiro jogo na Arena 
Fonte Nova.

Os duelos
- Vasco x Athletico
- Atlético-MG x São Paulo
- Flamengo x Bahia
- Corinthians x Juventude
Os jogos de ida estão previs-
tos para a próxima semana. 

Os duelos de volta, por outro 
lado, vão ocorrer na semana 
do dia 12 de setembro.

Chaveamento
O vencedor de Vasco x 

Athletico enfrenta quem 
passar entre Atlético-MG 
x São Paulo. Do lado opos-
to, a semifinal será entre 
quem avançar de Flamengo 
x Bahia e Corinthians x Ju-
ventude.

Premiação da  
Copa do Brasil

As equipes que avançaram 
às quartas de final receberam 
R$ 4,515 milhões. 

Veja abaixo os valores das 
próximas fases:
Semifinais (4 clubes) - R$ 
9,45 milhões
Final (Vice-campeão) - R$ 
31,5 milhões
Final (Campeão) - R$ 73,5 
milhões

Ricardo Stuckert/PR

Rafael Ribeiro / CBF

Biden teme ataque nuclear coordenado

CBF sorteou os confrontos das quartas de final da Copa do Brasil

Ucrânia aprova lei para banir Igreja ortodoxa
O Parlamento da Ucrânia 

aprovou uma lei que mira banir 
a Igreja Ortodoxa Russa, maior 
denominação deste ramos do 
cristianismo no mundo, do país. 
Com apoio de 265 dos 450 
deputados, o texto proíbe que 
entidades religiosas associadas 
a países agressores continuem a 
operar na Ucrânia. É mais um 
passo de um cisma iniciado em 
2019 e agravado pela invasão de 
Vladimir Putin do vizinho, três 
anos depois.

Ao longo da guerra, o gover-
no de Volodimir Zelenski já havia 
denunciado a Igreja Ortodoxa da 
Ucrânia-Patriarcado de Moscou 

de ser uma base avançada para 
espiões russos e de divulgação de 
propaganda contra Kiev.

A reação de Moscou, tanto 
na igreja quanto no governo, foi 
a de chamar Zelenski, um judeu, 
de satanista e inimigo da fé. Ago-
ra, o presidente disse que a nova 
lei irá “fortalecer a independên-
cia espiritual” da Ucrânia.

Segundo pesquisa do Institu-
to de Economia de Kiev, em 2022 
75% dos ucranianos se denomi-
navam cristãos ortodoxos. Um 
minoria expressiva, de 8%, são ca-
tólicos do rito grego e os restantes, 
divididos entre católicos romanos, 
judeus e outras religiões.

De 1686 a 2019, a Igreja 
Ortodoxa da Ucrânia era subor-
dinada ao patriarca de Moscou. 
O atual ocupante da posição, Ci-
rilo, é um importante aliado de 
Putin, a quem já chamou de “mi-
lagre de Deus”. As relações entre 
Kremlin e a denominação são as 
mais intensas desde que os czares 
eram coroados pela mão dos líde-
res religiosos.

O líder da igreja ligada a 
Moscou, metropolitano Klimen-
ti, criticou a lei, dizendo que ela 
só visa o confisco de propriedade. 
Ele nega qualquer influência po-
lítica do governo Putin na atua-
ção de seus padres.

“A igreja vai continuar a viver 
como a igreja verdadeira, reconhe-
cida pela vasta maioria dos fiéis”, 
disse à TV Hromadske. A Igreja 
Ortodoxa Russa comanda cerca de 
40% dos 300 milhões de aderentes 
a este ramo cristão no mundo, en-
tre outras 14 denominações.

Agora, os deputados ucrania-
nos irão listar as paróquias que 
serão atingidas. Cada uma terá 
nove meses para decidir se quer 
fechar as portas ou migrar para 
a fé oficial de Kiev, uma medida 
que será denunciada como re-
pressão religiosa na Rússia.

Por Igor Gielow 
(Folhapress)

O Volta Redonda acertou a 
contratação de dois novos refor-
ços para a sequência da tempora-
da 2024. O atacante Victor Lima, 
de 22 anos, e o meia Keliton, de 
24 anos, já estão treinando com 
o elenco tricolor. O anúncio foi 
feito nesta terça-feira, dia 20.

O atacante Victor Lima fez 
sua base no Criciúma e estreou 

no profissional pelo Monsoon 
em 2022. No início do ano foi 
emprestado para o Nova Mu-
tum, disputando 11 jogos e mar-
cando três gols no Campeonato 
Mato-Grossense. 

De volta ao Monsoon, dis-
putou 17 partidas na divisão de 
Acesso do Campeonato Gaú-
cho, balançando as redes em três 

oportunidades.
O meia Keliton foi revelado 

pelo FF Sports, de Alagoas, em 
2020. No ano seguinte, atuou 
pelo Central-PE, retornando 
para o FF Sports na sequência. 

Nesta temporada, disputou 
27 jogos pelo ASA, entre Cam-
peonato Alagoano, Copa Ala-
goas, Copa do Brasil e Série D. O 

Volta Redonda terá pela frente a 
reta final da Série C do Campeo-
nato Brasileiro e a Copa Rio.

O Voltaço ainda que o ata-
cante Matheus Lucas foi sub-
metido a uma cirurgia, nesta 
terça-feira (20), para correção de 
ruptura no tendão de Aquiles do 
tornozelo. Ele sofreu a lesão na 
partida contra a Aparecidense.

Volta redonda acerta dois reforços
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Rock in Rio 
terá esquema 
de mobilidade
MetrôRio irá operar 24h e o BRT oferecerá 

transporte direto para a Cidade do Rock

F
alta pouco menos 
de um mês para os 
fãs do Rock in Rio 
viverem dias mági-
cos na Cidade do 

Rock. Para que o público viva 
ao máximo as 500 horas de en-
tretenimento no festival, o RiR 
contará com um sólido esquema 
de mobilidade para proporcio-
nar mais conforto e conveniên-
cia aos fãs. Durante o festival, o 
MetrôRio funcionará 24h para 
embarque durante a madruga-
da na estação Jardim Oceânico, 
com destino a todas as estações 
das linhas 1, 2 e 4. O serviço do 
BRT “Expresso Rock in Rio” 
terá pontos de embarque nos 
terminais do Jardim Oceânico, 
Alvorada e Paulo da Portela, e 
levará os fãs diretamente para o 
Terminal Centro Olímpico, o 
ponto mais próximo à Cidade 
do Rock. O transporte Primei-
ra Classe, sucesso nas edições 

passadas do festival, oferece um 
serviço completo ao contemplar 
diversos pontos de embarque na 
cidade do Rio e ampliar o servi-
ço para atender os fãs do festival 
de outras cidades, contemplan-
do até os estados de São Paulo e 
Minas Gerais.

Vale lembrar que as ruas do 
entorno da Cidade do Rock 
estarão com o trânsito bloquea-
do. Somente os moradores com 
o cadastramento aprovado pela 
Prefeitura do Rio poderão ter 
acesso às ruas interditadas du-
rante a realização do festival. 
Os bloqueios serão feitos com 
uma tecnologia com Câmeras 
OCR (de reconhecimento de 
placas) e que poderão acessar 
apenas os veículos de morado-
res e veículos cadastrados.

MetrôRio 24h
Para facilitar a ida e o retor-

no do público durante os dias 

de festival, o MetrôRio funcio-
nará com esquema especial. A 
estação Jardim Oceânico/Bar-
ra da Tijuca, terminal de inte-
gração com o Serviço Especial 
BRT Rock in Rio, ficará aberta 
24 horas para embarque. As 
demais estações do sistema 
funcionarão em seu horário 
normal para embarque e, du-
rante a madrugada, seguirão 
abertas, mas somente para de-
sembarque.

O MetrôRio recomenda a 
compra antecipada dos bilhetes 
da concessionária, que custa R$ 
7,50 por trecho.

Vale destacar que o públi-
co deverá ter saldo compatível 
com as viagens de metrô, BRT 
e outros modos separadamente, 
pois as tarifas são distintas do 
valor cobrado para o serviço do 
BRT “Expresso Rock in Rio”, o 
qual fará o transporte direto até 
a Cidade do Rock.

“Expresso Rock in Rio” 
Neste ano, o Rock in Rio 

facilitará ainda mais a vida 
dos fãs com o lançamento 
do Serviço BRT “Expresso 
Rock in Rio”, que amplia as 
opções de transporte para 
quem quer aproveitar o festi-
val ao máximo. Utilizando a 
faixa exclusiva do BRT, o ser-
viço oferecerá viagens diretas 
e expressas para o Terminal 
Centro Olímpico. As partidas 
serão dos terminais Jardim 
Oceânico e Alvorada, sem 
paradas ao longo do trajeto, 
e do terminal Paulo da Porte-
la, com paradas nas estações 
Praça Seca, Tanque e Taqua-
ra, garantindo uma chegada 

rápida e tranquila ao festival, 
tanto na ida quanto na volta.

Para utilizar o serviço BRT 
“Expresso Rock in Rio”, os fãs 
terão à disposição duas formas 
de aquisição de bilhetes: por 
meio do Rio Card, que segue o 
sistema tradicional de aquisição 
de cartões em máquinas de au-
toatendimento, ou pelo “Jáé”, o 
novo sistema de bilhetagem da 
Prefeitura que permite a compra 
de passagens diretamente pelo 
site e aplicativo, facilitando ain-
da mais o acesso ao transporte. 
No site oficial do festival, os fãs 
também vão encontrar os links 
para realizar as compras das pas-
sagens. A tarifa para o serviço 
do BRT “Expresso Rock in Rio” 

custa R$ 23 (ida e volta) e estará 
em operação das 11h até as 5h 
do dia seguinte, atendendo à de-
manda do público em todos os 
horários do evento.

Além disso, para garantir 
a segurança e a organização 
durante o retorno, todos os 
usuários do serviço do BRT 
“Expresso Rock in Rio” rece-
berão a pulseira na chegada ao 
Terminal Centro Olímpico que 
deve ser apresentada no fim do 
festival, ao embarcar no trans-
porte de volta. Essa medida visa 
a facilitar o controle e propor-
cionar uma experiência mais 
tranquila e segura para todos 
que optarem por essa modali-
dade de transporte.

Marcelo Piu/Prefeitura do Rio 

Neste ano, público terá a opção do ‘Expresso Rock in Rio’, sistema BRT levará até o festival

começam os 
ensaios do 
novo musical 
do festival

A Cidade do Rock começa 
a pulsar com uma nova energia 
com o início dos ensaios do 
musical “Sonhos, Lama e Rock 
and Roll”. Em um ano que 
marca quatro décadas de his-
tória e inovação, o Rock in Rio 
está se preparando para emo-
cionar o público com um espe-
táculo que trará os bastidores 
do maior festival de música do 
mundo. A obra mergulha na 
trajetória visionária de Rober-
to Medina, desde a concepção 
até o sucesso global do festival, 
destacando o poder dos sonhos 
e da persistência. Com 40 mi-
nutos de emoção em quatro 
apresentações diárias durante 
os sete dias de evento, “Sonhos, 
Lama e Rock and Roll” é mais 
do que um musical, é uma ce-
lebração da coragem de per-
seguir sonhos aparentemente 
impossíveis. 

Caberá a Rodrigo Pan-
dolfo, mais conhecido por 
seu papel como Juliano em 
“Minha Mãe é uma Peça”, in-
terpretar Roberto Medina, 
o icônico criador do Rock in 
Rio que transformou a cena 
musical brasileira e colocou o 
país na rota das turnês inter-
nacionais. “É uma baita honra 
homenagear Roberto Medina, 
simplesmente um dos maiores 
nomes da indústria musical 
e do entretenimento de todo 
planeta. Para mim, já está sen-
do histórico.”, conta Pandolfo. 
Malu Rodrigues, Beto Sargen-
telli, Bel Kutner, André Dias, 
Gottsha, Guilherme Logullo 
de mais de 40 atores, bailarinos, 
músicos e cantores completam 
a produção. 

O espetáculo tem criação 
de Roberto Medina, direção 
musical e trilha sonora assinada 
por Zé Ricardo, texto e direção 
geral de Charles Möeller, con-
cepção Möeller & Botelho e 
realização Rock in Rio.

Com coreografias dinâ-
micas assinadas por Mariana 
Barros e uma banda vibrante 
ao lado do palco, o musical 
está tomando forma — serão 
180 horas de ensaio — e vai 
proporcionar uma experiência 
musical singular.
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LojAZ revoluciona compras 
com delivery de moda

Luiz Césio Caetano é eleito 
novo presidente da Firjan

CORREIO FLUMINENSE

Medalha do Mérito Industrial

Planos de expansão da marca

O LojAZ, pioneiro no ser-
viço de delivery de moda 
no Brasil, anunciou uma 
inovação que prome-
te transformar a forma 
como os consumidores 
compram roupas e aces-
sórios. A startup, que en-
trega produtos de moda 
em impressionantes 30-
60 minutos, está revolu-
cionando um mercado 
que movimenta 230 bi-
lhões de reais anualmen-
te. “O LojAZ nasceu da 
minha paixão por inova-
ção e pelo desejo de ofe-
recer uma experiência 
de compra rápida e ime-
diata”, afirma Victor Ro-
cha, fundador e CEO do 
LojAZ. “Queremos que 

todos possam receber 
suas roupas e acessórios 
favoritos quase instanta-
neamente, afinal, o tem-
po é a coisa mais valiosa 
que temos, sem tempo, 
não temos tempo para 
viver.” Victor Rocha, 33 
anos, é um empreende-
dor nato que fundou sua 
primeira empresa, uma 
incorporadora no Rio de 
Janeiro, aos 20 anos. 

Durante 12 anos, a in-
corporadora cresceu com 
7 investidores e mais de 
300 colaboradores. De-
cidido a explorar novas 
oportunidades, Victor se 
dedicou integralmente ao 
LojAZ, que já tem 1 ano e 2 
meses de existência.

O empresário Luiz Césio 
Caetano foi eleito na úl-
tima segunda-feira (19) 
presidente da Federação 
das Indústrias do Estado 
do Rio de Janeiro (Firjan) 
por quatro anos, até 2028. 
A nova diretoria será em-
possada no dia 14 de ou-
tubro. Luiz Caetano, 74 
anos, é o atual 1º vice-pre-
sidente da Firjan, e atua 
na indústria fluminense 
há 50 anos. Desde 2023, é 
diretor da CNI (Confedera-
ção Nacional da Indústria). 
“São 29 anos atuando aqui 

na Firjan. E o que observo 
ao longo desses anos é 
que a instituição se tornou 
muito mais relevante e os 
desafios cresceram muito. 
A federação há muito ex-
trapolou as fronteiras do 
Rio de Janeiro e é conhe-
cida no país todo. É uma 
instituição com renome 
e que é demandada pela 
credibilidade dos temas 
que trata e estuda. É uma 
honra e uma grande res-
ponsabilidade manter a 
federação nesse lugar de 
relevância”, declarou.

Caetano exerceu a pre-
sidência do Conselho 
Regional no Leste Flu-
minense, em Niterói, de 
2005 até 2021. De 2016 a 
2020, presidiu o Conse-
lho Empresarial de Res-
ponsabilidade Social da 
Firjan. Na federação, Luiz 
Césio Caetano coorde-
nou, entre outros, o Gru-

po de Trabalho de Política 
Industrial, que ouviu 600 
empresários para cons-
truir a Agenda de Propos-
tas Firjan para um Brasil 
4.0, com proposições de 
políticas públicas. O do-
cumento foi entregue ao 
vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin, e 
a ministros de estado.

A ideia do LojAZ surgiu de 
uma experiência própria 
de Victor, quando ele pre-
cisava de uma camisa na 
hora, mas não conseguiu 
comprar porque não po-
dia ir ao shopping e tam-
bém não podia esperar 3 
dias para receber a cami-
sa em casa.

Atualmente, o LojAZ 
está atuando na Zona Sul 
do Rio de Janeiro e na 

Barra da Tijuca, com pla-
nos de expansão para São 
Paulo até o final do ano 
e, posteriormente, para 
todo o Brasil. Com 6 inves-
tidores, o LojAZ está em 
rodada de investimento, 
buscando atrair pessoas 
que acreditam no proje-
to e queiram, junto com 
a empresa, transformar 
a forma de consumo de 
moda no Brasil.
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Paula Johas / Firjan

 Victor Rocha, fundador e CEO do LojAZ

Luiz Césio Caetano foi eleito para o quadriênio 2024-2028

Desmonte: Operação 
completa um ano de 
ações pelo Estado

Seis ferros-velhos que fun-
cionavam às margens da Rua 
Capitão Juvenal Figueiredo, 
no bairro Jardim Alcântara, 
em São Gonçalo, foram in-
terditados, na última segun-
da-feira (19), durante ação 
da força-tarefa do Governo 
do Estado criada para coibir 
a comercialização de peças e 
de sucatas de automóveis de 
procedência irregular. Os es-
tabelecimentos não tinham 
licença para funcionar e não 
apresentaram notas fiscais do 
material à venda. 

A operação em São Gon-
çalo ocorre na semana em que 
a força-tarefa estadual - coor-
denada pelo Detran.RJ e tem a 
participação das polícias Civil 
e Militar, do Instituto Estadual 
do Ambiente e da Secretaria de 
Estado de Fazenda - completa 
um ano. Nesse período, 52 es-
tabelecimentos foram fechados 
e mais de 800 toneladas de su-
catas foram apreendidas e enca-
minhadas para destruição. 

“Esta é uma ação que mira 
na quebra financeira do esque-
ma de roubo e furto de carros. 

Os agentes do estado estão 
combatendo quem comercia-
liza peças sem origem decla-
rada. Ao mesmo tempo, o co-
merciante que quer trabalhar 
de forma legalizada conta com 
o apoio do Detran.RJ para se 
adequar à legislação”, afirma o 
governador Cláudio Castro.

Ao longo deste primeiro 
ano, os agentes realizaram 25 
operações em todo o Estado do 
Rio, com a recuperação de sete 
veículos roubados e de cerca de 
160 motores adulterados. Um 
veículo clonado foi recuperado 

Nesta semana, agentes da força-tarefa fecharam 
seis estabelecimentos no município de São Gonçalo
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Operação completa um ano com interdição de 50 ferros-velhos e diversas apreensões

 Escola Vocacionada à Música recebe 
a apresentação do ‘Quinto sonido’

ilha Grande recebe 
manutenção preventiva

A Escola Vocacionada à 
Música – Ciep 485 João Bap-
tista Barros, no bairro Bom 
Pastor, em Barra Mansa-RJ, re-
cebeu, na tarde desta terça-fei-
ra, dia 20, o quinteto de metais 
do ‘Quinto Sonido’. O grupo é 
formado por cinco músicos da 
região Sul Fluminense, sendo 
um deles, professor da Vocacio-
nada, Wilian Oliveira, que toca 
trompete.

O objetivo principal do en-
contro foi trazer maior intera-
ção e fortalecer o aprendizado 
desenvolvido na escola, quanto 
a repertórios, instrumentos, 
dentre outros temas.

A diretora da escola, Saio-
nara Maciel, destacou que esse 
tipo de evento agrega muito 
para os estudantes e abre o cam-
po para que eles se tornem mú-
sicos cada vez melhores. 

-A apresentação do Quinto 
Sonido em nossa escola é algo 
maravilhoso, pois eles trazem 
para os alunos todo o conheci-

mento e experiência, servindo 
de exemplo para que possam se 
inspirar, tornando-se músicos 
de qualidade e excelentes pro-
fissionais - disse.

O grupo é composto por: 
Wilian Oliveira (trompete); 
Weslei Sullivan (trompete); 
Marcos Gonçalves (trompa); 
Thiago Alves (trombone); Isac 

Francis (tuba) – que inclusive é 
maestro na OSBM (Orquestra 
Sinfônica de Barra Mansa).

O Quinto Sonido é um gru-
po musical dedicado a celebrar 
a música instrumental brasilei-
ra nos seus variados ritmos. O 
quinteto foi criado em 2016 e 
desde então tem se apresentado 
e levado a música instrumental 

a pessoas de todas as idades.

‘Momento único’
Isac Francis ressaltou que 

a oportunidade foi um mo-
mento único. “No concerto 
apresentado para os alunos, 
utilizamos a música brasileira 
como ferramenta para moti-
var e incentivar os jovens. Pas-
samos a eles que a jornada de 
um profissional da música, as-
sim como a de muitos outros, 
necessita de muita dedicação, 
esforço e estudo diário para 
atingir a excelência musical ne-
cessária para a atuação. Traba-
lhar com o que amamos é um 
privilégio”, afirmou.

O professor Wilian Olivei-
ra relatou a alegria de transmi-
tir conhecimento por meio de 
um concerto. “O contato dire-
to com os alunos nessas apre-
sentações é muito importante 
para que vejam seus tutores rea-
lizarem na prática as ações ensi-
nadas em sala de aula”, disse.

Já como parte dos inves-
timentos para o período de 
chuvas, que começa no pró-
ximo mês de outubro, a Enel 
realizou nesta terça-feira, 
20, das 12h às 16h, serviços 
de manutenção preventiva 
e melhorias na rede elétrica 
da Ilha Grande, em Angra 
dos Reis, na região da Costa 
Verde. 

Como medida de segu-
rança, moradores tiveram 
que deixar a energia desliga-
da durante o período. Entre 
as ações feitas pela conces-
sionária, seis equipes serão 
responsáveis pelas podas de 

árvores, instalação e realo-
cação de poste e ainda atua-
rão na modernização da rede 
para aumentar a qualidade do 
fornecimento e beneficiar a 
população.

  A Enel Distribuição Rio 
atende 66 municípios do es-
tado do Rio de Janeiro, abran-
gendo 73% do território esta-
dual, com cobertura de uma 
área de 32.188 km². A Região 
Metropolitana de Niterói e 
São Gonçalo e os municípios 
de Itaboraí e Magé represen-
tam a maior concentração do 
total de 3 milhões de clientes 
atendidos pela companhia.
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Grupo faz apresentação em escola da rede municipal 

ipiabas-RJ receberá 
show de ilusionistas 

O distrito de Ipiabas, em 
Barra do Piraí-RJ, será pal-
co de um evento mágico e 
inesquecível, no próximo dia 
14 de setembro. A dupla de 
ilusionistas mundialmente 
conhecida, Henry e Klauss, 
realizará uma apresentação 
gratuita na histórica Estação 
de Ipiabas, prometendo en-
cantar e surpreender o públi-
co com truques que desafiam 
a lógica e a realidade. 

Nascidos em Belo Horizon-
te, Henry e Klauss ficaram mun-
dialmente famosos ao realizar 
atos de ilusionismo em shows 
e na televisão. Eles entraram no 

Guinness World Records (Li-
vro dos Recordes) após fazerem 
em 38 segundos e 70 milésimos 
“o menor tempo de escape de 
camisa de força e de caixa com 
um veículo em alta velocidade”, 
durante participação num pro-
grama italiano. 

A dupla também participou 
da 17ª temporada do America’s 
Got Talent, um programa de 
TV dos Estados Unidos. 

Para o secretário interino 
de Turismo e Cultura de Barra 
do Piraí, Wagner Aiex, eventos 
como este são fundamentais 
para o fortalecimento cultural 
do município de Barra do Piraí. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

e 25 pessoas foram conduzidas 
para delegacias. 

Legalização da 
atividade

Um ano após o início das 
ações de fiscalização, mais de 
300 proprietários de ferros-ve-
lhos já buscaram o Detran.RJ 
para regularizar seus estabeleci-
mentos. Aos que já apresenta-
ram todos os documentos exi-
gidos para que possam trabalhar 
de forma regular, o Detran está 
orientando sobre a padroniza-
ção da etiquetagem e do acondi-
cionamento de peças nesse tipo 
de comércio. De acordo com a 
lei, as peças devem receber eti-
quetas individuais com códigos 
de barras que facilitam o rastrea-
mento do material. 

O Detran.RJ incluiu em 
seu site (www.detran.rj.gov.br) 
uma aba do sistema Desmon-
te-RJ, que permite aos proprie-
tários de ferros-velhos buscar 
credenciamento junto ao de-
partamento. A intenção é dar 
mais transparência e seguran-
ça ao comércio de sucatas e de 
peças usadas. No site, o consu-
midor também pode consultar 
os estabelecimentos que estão 
trabalhando de forma correta e 
comercializando peças de pro-
cedência legal.

De acordo com o diretor ge-
ral das Atividades de Desmon-
tagem do Detran.RJ, Luiz Al-
berto Moreira Coelho, as ações 
tem colaborado para combater 
o roubo e furto de automóveis 
no Estado.

“A força-tarefa tem o obje-
tivo de coibir a comercialização 
de peças roubadas e, por con-
sequência, o roubo e furto de 
veículos. Os proprietários de 
ferros-velhos estão sendo orien-
tados sobre a maneira correta 
de trabalhar e de obter o cre-
denciamento junto ao Detran.
RJ”, disse Coelho.
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Evento reúne Percussão 
Sinfônica e Percussão Popular

‘Veranico’ toma conta das 
praias do Rio de Janeiro

Mudança no tempo

Afogamentos preocupam no Rio

A Orquestra Petrobras 

Sinfônica e sua Acade-

mia Juvenil promovem o 

evento Diálogos Percus-

sivos nos dias 23 (sexta), 

a partir das 13h, e 24 (sá-

bado), a partir das 10h, na 

Fundição Progresso, no 

centro do Rio. A progra-

mação conta com con-

vidados ilustres que vão 

abordar temas relevantes 

para a música de forma 

gratuita. 

Com o objetivo de explo-

rar a diversidade da per-

cussão, o encontro conta 

com masterclasses, pa-

lestras e apresentações 

musicais que podem ser 

assistidas mediante a ins-

crição no link petrobra-

sinfonica.com.br/acade-

mia. O projeto educativo 

é fundamental na forma-

ção de jovens profissio-

nais da área e prepara-os 

para os Testes de Habi-

lidades Específicas, os 
THEs, das universidades. 

Atualmente, o índice de 

aprovação dos academi-

cistas é de 99%, número 

que orgulha todo o corpo 

docente.

A coordenação é do per-

cussionista Lino Hof-

fmann e do Programa 

Educativo da nossa or-

questra.

O calor que atinge o Rio 

nos últimos dias deve 

permanecer até o final da 
semana, quando a chega-

da de uma frente fria, na 

sexta-feira (23), mudará 

o tempo. De acordo com 

o Sistema Alerta Rio, a 

temperatura máxima na 

segunda (19) chegou aos 

36,3ºC às 14h45 e a mí-

nima foi de 15,3ºC no iní-

cio da manhã. O tempo 

quente na cidade deve-se 

à atuação de um sistema 

de alta pressão.

Para hoje (21), o tempo 

sofrerá influência da che-

gada de ventos úmidos 

vindos do oceano. Desta 

forma, haverá aumento 

gradativo de nebulosi-

dade, sem previsão de 

chuva. A temperatura má-

xima cairá um pouco e fi-

cará em torno dos 27ºC. 

Na quinta-feira (22) a tem-

peratura voltará a subir. A 

previsão é de céu parcial-

mente nublado a claro, 

sem previsão de chuva. 

A máxima chegará aos 

34ºC, atraindo banhistas 

para as praias.

Por Douglas Corrêa 
(Agência Brasil)

O tempo deve mudar na 

sexta-feira (23), influen-

ciado pela aproximação 

de uma frente fria no 

oceano. Mas, durante o 

dia, a máxima atingirá 

os 35ºC, com previsão de 

ser o mais quente da se-

mana. Haverá aumento 

de nebulosidade a partir 

da noite, mas sem previ-

são de chuva. Os ventos 

serão moderados, com 

rajadas fortes, quando a 

temperatura começará a 

cair.

Pelo calor, o Corpo de 

Bombeiros pediu que 

os banhistas evitem a 

ingestão de bebidas al-

coólicas antes de entrar 

no mar.

O Grupamento Marítimo 

do Corpo de Bombeiros 

do Estado do Rio está ten-

do muito trabalho com 

pessoas que entram no 

mar mesmo com as ban-

deiras vermelhas que in-

dicam perigo. 

Com o veranico e o mar 

com muitas ondas e valas, 

somente neste domingo 

(18) os guarda-vidas rea-

lizaram 1.141 salvamentos 

marítimos em todo o es-

tado. Desse total, 1.016 fo-

ram somente nas praias 

cariocas. Na praia do 

Leme, na zona sul, foram 

registrados 304 resgates, 

alguns com apoio de mo-

tos aquáticas, quadrici-

clos e helicópteros da cor-

poração. Em Copacabana, 

foram 207 pessoas salvas 

pelos guarda-vidas.

Eles pedem que os ba-

nhistas respeitem as sina-

lizações de correnteza. 
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Projeto explora a música clássica de forma gratuita

Rio tem semana de sol e tempo só muda na sexta-feira

Rio quer transferir chefes 
do Comando Vermelho
Ideia do governo é levar esses chefões para presídios federais

Por Cristina indio do Brasil 

(agência Brasil)

A área de segurança públi-
ca do estado do Rio de Janeiro 
quer a transferência de trafi-
cantes do Comando Verme-
lho, que estão presos no sis-
tema prisional estadual para 
presídios federais. A intenção 
é dificultar a possibilidade de 
contato dos chefes criminosos 
da facção com seus comanda-
dos que estão soltos.

A decisão foi discutida 
em reunião de representantes 
do setor de Inteligência das 
secretarias de Polícia Civil, 
Polícia Militar e de Adminis-
tração Penitenciária com o 
secretário de Segurança Pú-
blica, Victor dos Santos. O 
encontro, que ocorreu na ma-
nhã da segunda (19), no Cen-
tro Integrado de Comando e 
Controle (CICC) na região 
central da cidade, teve ainda 
a participação de represen-
tantes do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ).

De acordo com o gover-
no do estado, o pedido de 
transferência é uma resposta 
do executivo fluminense “aos 
atos covardes cometidos por 
algumas lideranças que, de 
dentro da cadeia, ordenam 
que seus liderados promovam 
ataques em áreas de facções 
rivais com a finalidade de do-
minar novos territórios”.

“O governador Cláudio 
Castro determinou que a se-

cretaria junto com todo o 
serviço de inteligência das po-
lícias e do Ministério Público 
e também da Justiça identifi-
casse as principais lideranças 
do Comando Vermelho, que 
é quem tem sido ousado no 
sentido de avançar na retoma-
da e expansão de territórios”, 
contou o secretário de estado 
de Segurança Pública, Victor 
dos Santos em áudio enviado 
pelo governo do estado.

Conforme o secretário, 
agora está sendo feito o traba-
lho de identificação e de veri-
ficação da situação jurídica de 
cada um dos chefes do tráfi-
co do Comando Vermelho. 
“Onde está preso, que proces-

so, como está a situação jurí-
dica deles para então a gente 
fazer um pedido individua-
lizado à Vara de Execuções 
Penais (VEP) [do Tribunal 
de Justiça Do Rio de Janeiro] 
solicitando a transferência de 
cada um deles para presídios 
federais”, revelou Victor dos 
Santos.

O secretário destacou que 
para a retomada e expansão de 
territórios a facção tem reali-
zado diversos ataques, “cau-
sando este tipo de transtorno 
ao Estado do Rio de Janeiro”. 
Embora não fosse o primeiro 
ataque, a gota d’água para o 
pedido de transferência foi o 
atentado a tiros na noite de 

domingo realizado por tra-
ficantes na Praça Barão de 
Drummond, também conhe-
cida como Praça Sete, em Vila 
Isabel. O atentado resultou 
em cinco mortes e duas pes-
soas feridas, mas a Secretaria 
de Estado da Polícia Civil do 
Rio confirma, até agora, as 
mortes de quatro pessoas.

Além da transferência, a 
Secretaria de Segurança pe-
dirá à Justiça que esses crimi-
nosos sejam levados a uma 
unidade federal diferente de 
onde está o traficante Marci-
nho VP, um dos chefes da fac-
ção criminosa que atualmente 
está preso no Presídio Federal 
de Campo Grande (MS).

Thenews2/Folhapress

Execução em Vila Isabel ligou alerta vermelho na área de segurança do Rio de Janeiro

ação no submundo carioca
‘Vidas Bandidas’, nova série do Disney+, traz o Rio como cenário

Por Pedro Sobreiro

A convite da Disney, o 
CORREIO DA MANHÃ 
embarcou em um iate na Ma-
rina da Glória para entrevistar 
o elenco de ‘Vidas Bandidas’, 
nova série original do Disney+, 
que conta a história de dois cri-
minosos, Serginho e Raimun-
do (Rodrigo Simas e Thomas 
Aquino), que trabalham para 
Bruna ( Juliana Paes), uma 
grande chefe do submundo do 
crime. Porém, enquanto Rai-
mundo quer sair dessa vida, 
Serginho sente que há mais 
aguardando por eles. Por isso, 
convence o amigo a realizar um 
último e ousado ato: um roubo 
aos cofres de Bruna.

As coisas dão errado, Rai-
mundo vai preso e vê sua vida 
mudar drasticamente nos anos 
de prisão. Então, quando ele é 
libertado, vai atrás de vingança, 
mesmo que isso signifique se jun-
tar com pessoas muito terríveis.

O cenário da série é o Rio 
de Janeiro. Com paisagens des-
lumbrantes, a Cidade Maravi-
lhosa é o pano de fundo perfei-
to para as cenas de ação de tirar 
o fôlego da série, que incluem 
perseguições, trocas de tiro e 
até mesmo um elaborado salto 
para dentro de um barco.

“Eu pulei mesmo, viu? E 
até tinha dublê, mas foi mas-
sa fazer essa cena de ação. Me 
trouxe uma energia boa, estava 
cheio de adrenalina. No fim, 
eu pulei duas vezes no barco, 
por conta do figurino. E a di-
reção deixou para gravar essa 
cena por último, para a gente 

não ter que ficar repetindo e 
estragando as roupas”, contou 
Thomas Aquino.

“A gente gravou em uma 
externa noturna. Na verdade, 
as cenas dentro do barco fo-
ram feitas em estúdio. E tinha 
uma cena muito complicada, 
que era meu personagem sain-
do com a lancha e ele tinha 
que pular no tempo certo. 
Deu trabalho, mas foi muito 
maneiro! E teve uma decupa-
gem muito bem feita, senão 
as cenas de ação virariam uma 
loucura! Foi tudo muito pla-
nejado, usando os truques de 
câmera”, completou Rodrigo 
Simas.

E a série acaba construindo 
um triângulo amoroso em meio 
ao crime, que certamente vai 
contagiar o público. 

Os quatro episódios de ‘Vi-
das Bandidas’ têm cerca de 35 
minutos, cada, e estreiam todos 
de uma vez nesta quarta-feira 
(21) no Disney+.

Pedro Sobreiro

Rodrigo Simas, Larissa Nunes e Thomas Aquino no iate

Fiocruz no combate 
ao cigarro eletrônico

A Fiocruz enviou carta ao 
Senado Federal em que relata 
preocupação caso os disposi-
tivos eletrônicos para fumar 
(DEF), conhecidos como ci-
garros eletrônicos ou vapes, se-
jam liberados no país. Previsto 
para ser votado na terça (20) 
no Congresso Nacional, o PL 
5008, que trata do tema, foi re-
tirado da pauta do dia.

No documento, escrito 
pelo Centro de Estudos sobre 
Tabaco e Saúde [Cetab/Ensp/
Fiocruz], a instituição diz con-
cordar com a Resolução RDC 
855/2024 da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvi-

sa), que proíbe a comercializa-
ção, fabricação, importação e 
publicidade dos DEF.

A Fiocruz diz também estar 
em consonância com as diretri-
zes da Organização Mundial da 
Saúde, do Instituto Nacional 
de Câncer (INCA) e de enti-
dades da sociedade civil como 
a Associação Médica Brasileira 
(AMB) e a ACT Promoção da 
Saúde, que indicam os riscos de 
uso dos DEF.

Um dos destaques citados 
no documento é o alerta da 
OMS de 2023, que fala sobre 
os efeitos adversos do cigarro 
eletrônico para a saúde pública.

aroma dos deF’s atrai 
crianças e jovens

A OMS ressaltou danos 
respiratórios, cardiovasculares 
e potenciais efeitos neurotóxi-
cos, e uma preocupação com o 
impacto a longo prazo desses 
dispositivos. A Fiocruz tam-
bém critica os fabricantes dos 
DEF, por adotar “estratégias 
de marketing que visam atrair 
o público jovem, contrariando 
suas alegações de que esses pro-
dutos são destinados exclusiva-
mente a fumantes adultos. A 
publicidade em mídias sociais 
e o patrocínio de eventos evi-
denciam um direcionamento 
claro para atrair consumidores 
mais jovens, expondo essa faixa 

etária vulnerável a riscos signi-
ficativos”.

E afirma na carta enviada 
ao Senado que, ao contrário do 
que dizem os fabricantes, “os 
DEF ampliam o risco de de-
pendência à nicotina e expõem 
os consumidores a substâncias 
cancerígenas e metais pesados. 
Além do apelo tecnológico, es-
ses dispositivos contêm solven-
tes como glicerina e propileno-
glicol, além de uma variedade 
de aromatizantes e saborizantes 
que atraem crianças e jovens, 
induzindo-os à experimentação 
precoce e à rápida dependência 
de nicotina”.
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Saúde: Belford Roxo inaugura 
Policlínica em Santa Amélia
Unidade de saúde conta com diversas especialidades médicas

A Prefeitura de Belford 
Roxo, através da Secretaria de 
Saúde, inaugurou a Policlínica 
Célia Citeli Pereira, no bairro 
Santa Amélia, com diversas es-
pecialidades como: ortopedia, 
clínica médica, pediatria, psi-
cologia, nutrição e fisioterapia, 
além do apoio de assistente so-
cial. A unidade ainda faz pre-
ventivo, pré-natal, verificação de 
pressão arterial e glicemia (exa-
me de sangue). A unidade tem 
também uma sala de vacinação.

Ao lado funcionará a Policlí-
nica Especializada de Atenção à 
Criança e Adolescente (Peaca), 
que atenderá crianças e adoles-
centes na faixa etária de 10 a 19 
anos que tenham sido vítimas 
de violência. Elas (de ambos os 
sexos) devem se enquadrar no 
seguinte perfil: ter algum tipo 
de Infecção Sexualmente Trans-
missível (IST); ou que já inicia-
ram sua vida sexual ou desejam 
iniciar. A Peaca atenderá ainda 
adolescentes gestantes que se 
enquadrem em diversos perfis 
como: grávidas resultante de 
abuso sexual, gestante com his-
tória de aborto, gestante que 
apresente IST (Infecção Sexual-
mente Transmissível), etc.

O prefeito Wagner dos 
Santos Carneiro, o Waguinho, 
destacou que sempre é bom ho-
menagear aqueles que contribuí-
ram para a cidade e que cuidou 
do povo. “O carinho que dona 
Célia tinha com a população fi-

cará aqui na unidade, que conta 
com diversas especialidades mé-
dicas para acolher os moradores. 
Isso só é possível pelo projeto 
Médico para Todos, que é um 
feito da deputada federal Da-
niela do Waguinho, que trouxe 
mais de 140 médicos”, explicou 
Waguinho.

O prefeito ainda informou 
que através de uma pesquisa rea-
lizada por toda a cidade, 70% da 
população está satisfeita com a 
saúde. “Isso se deve ao intenso 
trabalho de descentralização da 
saúde. Antes, para marcar exame 
e consultas, as pessoas tinham 
que madrugar em frente a uma 
portinha, hoje temos diversos 
complexos reguladores espa-

lhados pela cidade. Já contamos 
com 10 tomógrafos e outros exa-
mes de imagem. Estamos cons-
truindo mais uma UPA em Nova 
Aurora, maternidade, Hospital 
da Mulher, Hospital infantil, o 
Hospital Oncológico e o novo 
Hospital Municipal”, concluiu.

Reafirmando seu compro-
misso com a cidade de Belford 
Roxo, a primeira-dama e depu-
tada federal Daniela do Wagui-
nho já garantiu 260 milhões de 
reais só esse ano para a saúde. 
“Só para o Hospital Oncológi-
co, o governo federal liberou 70 
milhões. Isso se dá pela preocu-
pação das pessoas que esperam 
anos na fila do Sisreg (Sistema 
de Regulação) e chegam até a 

óbito antes mesmo da consulta. 
O Hospital irá atender não só 
Belford Roxo, mas a todos que 
buscam atendimento”, explicou 
Daniela, que esse ano também 
mandou para a cidade 17 novas 
ambulâncias.

O secretário de Saúde, Ch-
ristian Vieira, fez um apelo à 
população para que zelem pela 
policlínica, mantendo-a sempre 
preservada. “A dona Célia era 
conselheira da saúde e sabemos 
o quanto ela lutou por essa po-
liclínica. Vamos preservar o le-
gado dela, que era de cuidar das 
pessoas e somar com a função 
de uma unidade de saúde, pres-
tando assim um atendimento 
humanizado”, garantiu.

Divulgação

Prefeitura de Belford Roxo entregou policlínica aos moradores do bairro Santa Amélia

Caxias é um dos 15 municípios do 
estado com colégio cívico-militar

O município de Duque de 
Caxias tem uma forte ligação 
com a história militar do Bra-
sil, afinal, foi lá, onde hoje é o 
bairro da Taquara, que nasceu 
o patrono do Exército Brasi-
leiro, Luís Alves de Lima e Sil-
va, o homem por trás do título 
imperial. Quatro quilômetros 
dali uma unidade escolar car-
rega seu título na fachada, o 
Colégio Estadual Patrono, 
uma das 16 unidades vocacio-
nadas ao ensino cívico-militar 
e a única da rede estadual em 
Duque de Caxias.

Com 208 alunos, a unidade 
iniciou sua primeira turma de 
Ensino Médio vocacionada em 
2022, atendendo os estudantes 
com os componentes obrigató-
rios da Base Nacional Comum 
Curricular - BNCC e com as 
disciplinas vocacionadas Edu-
cação Cívico-Militar e Período 
de Instrução, além de ordem 
unida. Os estudantes têm ati-
vidades do início da manhã até 
o final da tarde, passando o dia 
na escola, onde também fazem 
quatro refeições, tendo mais 
foco e saindo mais preparados, 
tanto para o mercado de traba-
lho quanto para o prossegui-
mento na vida acadêmica, sen-

do aprovados nos vestibulares e 
em concursos públicos.

Aproveitamento de 100% 
A diretora do colégio, Re-

jane Freitas, explica que por ser 
uma unidade nova, o ensino cí-
vico-militar ainda não formou 
sua primeira turma de Ensino 
Médio, e por isso a unidade ain-
da não tem avaliação do Ideb 
específica de turmas vocacio-
nadas. Porém, em avaliações in-
ternas, o aproveitamento dessas 
turmas foi de 100% em Mate-

mática e cerca de 90% em Lín-
gua Portuguesa, o que demons-
tra como o ensino integral e 
vocacionado está contribuindo 
para o desenvolvimento peda-
gógico dos alunos. A professora 
falou ainda sobre a importância 
da unidade na região.

“Aqui na região existem 
muitos jovens interessados, mas 
antes não tinham oportunida-
de de estudar em uma unidade 
como essa. Somos abraçados 
pelos moradores locais justa-
mente por isso. Nossa escola 

trabalha com valores, com sím-
bolos nacionais, com respeito 
e ordem, mas não estamos fa-
lando de ordem no sentido de 
autoritarismo, mas sim de cum-
primento de regras diárias. O 
ensino integral trabalha o aluno 
como um todo. Além disso, o 
município de Duque de Caxias 
carrega em seu nome o título 
do patrono do Exército, então, 
nada mais justo do que termos 
uma unidade como essa aqui, 
especialmente com o nome de 
Patrono”, concluiu a diretora.

Jéssica Salomão

Colégio Estadual vocacionado ao ensino cívico-militar, em Duque de Caxias

O Teatro Raul Cortez rece-
beu no domingo (18), a comé-
dia “Cariocaos Rio 40º Graus”. 
O espetáculo aborda, de maneira 
irreverente e humorada, os dile-
mas enfrentados por quem mora 
na Cidade Maravilhosa.

Já a peça “Naruto Nin-
jas da Vila da Folha”, que será 
apresentada no domingo (25), 
conta a história do órfão tra-
vesso Naruto, que sonha em 
se tornar o Ninja mais forte 
da vila onde mora e, assim, ser 

nomeado Hokage. Porém, no 
meio do caminho, Naruto vai 
precisar enfrentar um grupo 
de vilões que irão invadir a vila 
com a intenção de capturá-lo 
para roubar os seus poderes.

Distribuição de senhas
A programação de agosto 

ainda vai contar com espetá-
culos de graça, com distribui-
ção de senhas uma hora antes. 
Mais informaçõe em duque-
decaxias.rj.gov.br

Espetáculos teatrais 
em duque de Caxias

CORREIO DA BAIXADA

N. Iguaçu: Show Beneficente 
movimenta a região de Tinguá

Eleições 2024: Gelsinho faz 
adesivaço em Mesquita

Canella lança candidatura em B. Roxo

Vazamento de gás de cloro no Guandu

No último sábado (17), 
a região de Tinguá, em 
Nova Iguaçu, foi tomada 
por cores vibrantes e pela 
alegria contagiante do 
Grupo Encanto Cigano. A 
banda, que já completou 
40 anos de existência, foi 
sucesso da trilha sonora 
da novela “Explode Cora-
ção”, exibida entre 1995 e 
1996, na TV Globo. A apre-
sentação foi realizada na 
Igreja de Santa Sara Kali, 
que se tornou patrimô-
nio turístico e religioso 
do município, recebendo 
visitantes de todas as ori-
gens e credos espalhados 
pelo Brasil e vindos do ex-
terior. O show beneficente 

arrecadou donativos para 
ajudar famílias necessi-
tadas não somente da 
região, mas também de 
acampamentos ciganos, 
tornando o evento em 
mais uma grande corren-
te fraterna e humanitária 
fomentada pela casa. A 
iniciativa contou com o 
apoio direto da prefeitura 
de Nova Iguaçu, através 
da Secretaria Municipal 
de Turismo, e também da 
Fundação Educacional e 
Cultural de Nova Iguaçu 
(Fenig). Além das canções 
do Encanto Cigano, o 
evento teve gastronomia, 
e a presença de exposito-
res e oraculistas no local.

No último domingo (18), o 
candidato do Republica-
nos à prefeitura de Mes-
quita, Gelsinho Guerreiro, 
promoveu um grande 
adesivaço em torno de 
sua candidatura ao Exe-
cutivo municipal. Ao lado 
de sua candidata a vice-
-prefeita, Cris Gêmeas 
(PMB), e de candidatos a 
vereadores da coligação 
“Mesquita Livre”,  o comi-
tê de campanha, situado 
em um galpão no Centro 
do município, ficou pe-
queno para tantos carros 
e motos que chegavam 
no local. Segundo a coor-
denação da campanha, 

mais de 900 veículos pas-
saram pelo galpão, até o 
início da noite de domin-
go; todos adesivados. Na 
sexta-feira (23), Gelsinho 
faz o lançamento de sua 
candidatura, no mesmo 
galpão, situado na Ave-
nida Getúlio de Moura, 
420, a partir das 19h. Em 
Mesquita, além de Gelsi-
nho Guerreiro, disputam 
a prefeitura da cidade os 
candidatos Alex Marotto 
(PL), apoiado pelo atual 
prefeito Jorge Miranda;  o 
vereador Roberto Emídio 
(MDB); o advogado Dr. 
Luiz Cláudio (PT); e o edu-
cador Paulo Lobato (PSB). 

Foi realizado no último 
domingo (18), no estádio 
do Sociedade Esportiva 
Belford Roxo, no bairro 
Hinterlândia, o lançamen-
to da candidatura do de-
putado estadual Márcio 
Canella (União) à prefei-
tura do município. Diver-
sas lideranças marcaram 
presença no ato político, 

como o governador Cláu-
dio Castro e o presidente 
da Alerj, deputado Rodri-
go Bacellar. Além de Már-
cio Canella, disputam a 
prefeitura os candidatos 
Matheus do Waguinho 
(Republicanos); Assis Frei-
tas (PSB); Marquinho da 
Farmácia (MDB); e Viní-
cius Crânio (PSOL). 

A Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos do Rio de 
Janeiro (Cedae) informou 
que identificou na manhã 
de terça-feira (20), um va-
zamento no sistema de 
cloro (gás) da Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
Guandu. De acordo com a 
Cedae, a situação foi conti-
da após um mecanismo de 

segurança automático en-
trar em operação. O siste-
ma é acionado em casos de 
vazamentos, que confina e 
neutraliza o cloro. Em nota, 
a Cedae disse que o vaza-
mento não afetou a produ-
ção de água, uma vez que 
ocorreu antes da adição da 
substância no processo de 
tratamento.

Márcia Paes Leme

Reprodução

Encanto Cigano durante apresentação em Nova Iguaçu

O candidato a prefeito de Mesquita, Gelsinho Guerreiro

POR CARLOS MARTINS
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DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO

PROCESSOS DO DETRAN/RJ EM PESQUISA DE MERCADO:

Visando dar publicidade às pesquisas de mercado para as 

contratações abaixo, solicito efetuar a publicação em jornal de 

grande circulação e DOERJ do texto abaixo:

Para obter Termo de Referência, Projeto Básico e sanar 

quaisquer dúvidas, favor entrar em contato através do e-mail 

dsup@detran.rj.gov.br e/ou divsuprimentos@gmail.com.

Prestação de serviços, comuns e contínuos, de 
locação de veículos automotores, 0Km (zero 
quilômetro), sem fornecimento de motorista, 
sem combustível e com quilometragem livre,

SEI-
150016/041859/2024
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Por leandra lima 

 
A empresa Petro Ita Trans-

portes Coletivos de Passageiros 
LTDA teve um recurso negado 
pela Justiça, que pedia a suspen-
são dos decretos municipais nº 
947 e nº 948/2024 que decre-
tou a caducidade do contrato 
com a empresa e que concedeu 
a transferência de certas linhas 
operadas pela mesma na região 
do Morin e Alto da Serra para 
outra empresa. O juiz da 4ª 
Vara Cível, Rubens Soares Sá 
Viana Junior, que deu a decisão 
entendeu que a antecipação de 
tutela só é levada em conside-
ração quando existe um perigo 
de dano iminente ou quando 
algo está sendo infringido, o que 
não é o caso da atual gestão das 
linhas. Em outras palavras, a de-
cisão reforça que até o momento 
não há argumentos que susten-
tem o pedido da Petro Ita.

Os decretos da Prefeitura 
determinaram a caducidade do 
contrato entre a Petro Ita e o 
município, em julho deste ano. 
No documento, a Prefeitura 
Municipal ressaltou que a em-
presa não possuía as condições 
capazes de dar continuidade à 
prestação do serviço, o que re-
presenta lesão ao contrato fe-

chado entre as partes. Na épo-
ca, 23 linhas foram transferidas 
para a empresa Cidade Real, e 
cerca de 40 linhas ainda conti-
nuam de forma temporária sen-
do responsabilidade da Petro 
Ita. No decreto também ficou 
determinada a antecipação da 
licitação para todas as linhas 
operadas pela empresa, que só 
venceria no próximo ano. 

A empresa de transportes se 
manifestou por meio de um pe-

dido de tutela de urgência, ale-
gando ilegalidade no processo de 
substituição das frotas, sustenta-
do que o município não garantiu 
o direito à ampla defesa, e por 
isso o decreto não teria validade.

Apesar da tentativa, a Pre-
feitura justificou que a empre-
sa não teria o direito legal de 
ir contra o ato. “No momento 
que a autora (Petro Ita) teve o 
seu contrato de permissão do 
serviço de transporte coletivo 

extinto pela caducidade, a au-
tora perde a legitimidade para 
discutir a suspensão do Decre-
to Municipal nº 948/2024, que 
decreta a contratação direta 
emergencial de empresas para 
operar parte das linhas, posto 
que com a extinção, a Petro Ita 
não possui relação jurídica com 
a municipalidade em relação a 
este objeto”, diz um trecho da 
manifestação da Prefeitura de 
Petrópolis no processo. 

As decisões tomaram como 
base a comprovação de que a 
empresa não tem a capacidade 
de atuar e suprir as necessidades 
da população com o serviço de 
transporte público. De acordo 
com o município, a empresa 
esteve sempre nos holofotes 
midiáticos da cidade, passagei-
ros registraram inúmeras vezes 
a má prestação dos serviços. Os 
casos mais comuns foram que-
bras de veículos, falhas mecâni-
cas constantes e acidentes, que 
colocam por sua vez passageiros 
e os condutores em grave risco.

A reportagem tentou con-
tato com a Petro Ita Transpor-
tes Coletivos de Passageiros 
LTDA, buscando um posicio-
namento diante dos fatos, po-
rém não teve retorno até o fim 
desta edição.

empresa Petro ita tem recurso 
negado pela 4ª Vara Cível

Reprodução

Petro Ita ainda opera em parte das linhas

Confira o patrimônio dos 
candidatos de Petrópolis
Total informado ao TSE pelos cinco candidatos não chega a R$ 1 mi

Por Gabriel rattes

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) divulgou as infor-
mações sobre os bens e valores 
declarados por cada candidato 
às eleições municipais de 2024. 
Em Petrópolis, as informações 
fornecidas pelos cinco candi-
datos variam de R$ 21 mil a 
R$ 417 mil em patrimônio. 
Ao todo, somam o valor de R$ 
755.947,45. Disponível na pá-
gina DivulgaCandContas, cada 
candidata e candidato tem sua 
própria aba dentro do sistema. 
Nas declarações constam bens 
em nome próprio, como casas, 
apartamentos, veículos, terre-
nos, entre outros. Além disso, 
os políticos também precisam 
declarar os valores de partici-
pações em empresas, negócios 
próprios, saldos em contas-cor-
rentes, poupanças, ações em 
bolsa e outras aplicações.

Por meio da consulta no Por-
tal do TSE também é possível 
acessar os dados dos vices can-
didatos e comparar a evolução 
patrimonial daqueles que já se 
candidataram em outras eleições. 
Confira detalhadamente o que 
cada candidato e vice candidato à 
Prefeitura de Petrópolis declarou 
no Portal este ano e em eleições 
anteriores (em ordem alfabética):

Doutor Santoro (NOVO) 
declarou ao todo R$ 56 mil em 
bens. Destes: um carro Celta 
2010 (R$ 10 mil); 50% das quo-
tas de uma empresa de comuni-
cação e marketing (R$ 5 mil); 
um carro Hyundai Azera 2011 
(R$ 40 mil); e 50% das quotas 
de uma empresa de advocacia 
(R$ 1 mil). Em 2012, Santoro se 
candidatou a vereador do Rio de 
Janeiro, mas não declarou bens. 
Seu vice Tenente Koeler, não de-
clarou nenhum valor este ano.

Eduardo do Blog (RE-
PUBLICANOS) declarou R$ 
34.100,66 em bens, sendo todo o 
valor de uma poupança na Caixa 
Econômica Federal. Em 2018, 
Eduardo se candidatou a depu-
tado estadual e em 2020 a verea-
dor de Petrópolis, em ambas as 
ocasiões não declarou bens. Em 

2022, se candidatou a deputa-
do federal, à época declarou R$ 
49.113,58 em bens.

O seu vice candidato pelo 
partido, Leandro Azevedo, de-
clarou para as eleições deste ano 
R$ 64,8 mil. Sendo dois veícu-
los: um Citroen C3 (R$ 34,5 
mil) e um Honda Fit (R$ 30,3 
mil). Em 2012, Leandro Azeve-
do se candidatou a vereador de 
Petrópolis, à época declarou R$ 
97 mil em bens. Em 2016, havia 
declarado R$ 170 mil. Em 2020 
- quando se candidatou a prefei-
to - declarou apenas R$ 174,43. 
Já em 2022, enquanto candidato 
a deputado federal, declarou R$ 
71.396,20.

Hingo Hammes (PP) 
declarou que possui R$ 
417.112,31 em bens. Dentre: 
participação em uma coopera-
tiva de crédito (R$ 3.031,33); 
empresa de gestão esportiva (R$ 
2,5 mil); metade de uma casa 
no Carangola (R$ 348.500,00); 
um automóvel (R$ 56 mil); 
aplicação de valores em renda 
fixa (R$ 7.055,52); e investi-
mento em poupança no banco 
Itaú (R$ 25,46). Em 2016, en-
quanto candidato a vereador de 
Petrópolis, declarou R$ 420 mil 
em bens e em 2020, declarou R$ 
382.560,00.

Vice candidato à Prefeitura, 
Baninho declarou R$ 359.217,86 

em bens. Dentre: conta corren-
te (R$ 42,87); um imóvel (R$ 
206.400,00); um carro da marca 
Toyota (R$ 99.990,00); um veí-
culo da marca Honda (R$ 5 mil); 
parte de um terreno no bairro 
São Sebastião (R$ 47.766,90); 
e aplicação de valores em renda 
fixa (R$ 18,09). Baninho já foi 
candidato a vereador, deputado 
federal e vice prefeito em outras 
seis eleições: em 2004 não de-
clarou bens; em 2008 declarou 
R$ 191.130,91; em 2010 decla-
rou R$ 222.084,81; em 2012 
- R$ 471.484,81; em 2016 - R$ 
374.566,90; e em 2020 declarou 
R$ 451.991,55.

Rubens Bomtempo (PSB) 
declarou R$ 227.517,20 nas elei-
ções de 2024. Dentre: dinheiro 
em espécie (R$ 215.600,00); 
depósito bancário em conta cor-
rente (R$ 11.850,00); e quotas 
em uma cooperativa de saúde 
(R$ 67,20). Bomtempo já foi 
candidato a prefeito e deputado 
estadual em outras seis eleições: 
em 2004 não declarou bens; em 
2010 declarou R$ 1.166.465,95; 
em 2012 - R$ 1.258.121,51; em 
2016 - R$ 131.565,82; 2018 
declarou R$ 107.300,00; e em 
2020 declarou R$ 77.536,22.

Vice de Rubens Bomtempo, 
Paulo Mustrangi (PT), decla-
rou R$ 7.652,29 ao TSE, todo o 
valor referente a depósitos ban-

cários em conta corrente. Mus-
trangi também já participou de 
outras seis eleições, dentre candi-
dato a prefeito, vice-prefeito e de-
putado estadual: em 2004 e 2006 
não declarou bens; em 2008 de-
clarou R$ 100.634,17; no ano 
de 2012 o valor declarado foi de 
R$ 302.385,66; em 2014 - R$ 
215.102,53; e em 2020 também 
não declarou bens.

Yuri Moura (PSOL-RE-
DE) declarou R$ 21.217,28 em 
bens, referentes a depósito ban-
cário em conta corrente. Yuri já 
se candidatou em outras cinco 
ocasiões, como vereador, prefeito 
e deputado estadual: em 2012, 
2016 e 2018 não declarou bens 
ao TSE; em 2020 declarou que 
possuía R$ 11 mil; e em 2020 de-
clarou R$ 20 mil.

Vice candidato à prefeitura 
de Petrópolis ao lado de Yuri, 
Marcos Novaes declarou que 
possui R$ 142.500,00 em bens. 
Dentre: uma empresa de pro-
cessamento de dados (R$ 30 
mil); dois carros (R$ 30 mil e 
R$ 60 mil); e participação em 
uma outra empresa (R$ 22,5 
mil). Marcos também já foi 
candidato a vereador, prefeito 
e deputado federal: em 2004 
declarou não possuir bens; em 
2008 declarou R$ 16 mil; em 
2010 não declarou bens; e em 
2020 declarou R$ 69,5 mil.

José Cruz/Agência Brasil

Candidatos à vice-prefeito declararam total de R$ 574 mil em patrimônio ao TSE

PETROPOLITANAS

Ações pela Semana da Pessoa 
com Deficiência 

Complexo de saúde 
homenageia Padre Franscisco

Finep Day

Prazo deve ser prorrogado

Licitação para o transporte

A Semana Nacional da 

Pessoa com Deficiência 
Intelectual e Múltipla reali-

zada anualmente entre os 

dias 21 e 28 de agosto, terá 

diversas ações em Petró-

polis, com o objetivo cons-

cientizar a população so-

bre os direitos das pessoas 

com deficiência. A data 
foi instituída pela lei n. 
13.585/2017 e visa o desen-

volvimento de conteúdos 

sobre a necessidade de or-

ganização social e de polí-

ticas públicas para promo-

ção da inclusão e combate 

ao preconceito e à discri-

minação. As atividades são 
gratuitas e a programação 

pode ser conferida através 

do telefone (24) 2233-8200, 

da Secretaria da Pessoa 

com Deficiência, Mobili-
dade Reduzida e Doenças 

Raras.

As três unidades de saú-

de no bairro Alto da Serra, 

agora, compõem o Com-

plexo de saúde Padre 

Francisco Montemezzo. 
Uma bonita homenagem 

à liderança católica que, 

por 32 anos, esteve à fren-

te da Paróquia de Santo 

Antônio do Alto da Serra. 
Padre Francisco mesmo 

após sua morte, aos 83 

anos, em maio de 2021, 

mantém seu legado de 

caridade e esperança na 

comunidade. O comple-

xo criado pela Prefeitura 

compreende a UBS “Frei 

Leão”, o Núcleo de Espe-

cialidades e Reabilitação 

“Evelyn Luiza Netto da Sil-

va” e a Unidade Pré-Hos-

pitalar “Leônidas Sam-

paio”. As unidades que até 
então eram geridas pela 

Secretaria de Saúde, pas-

sam a ser geridas e opera-

cionalizadas pelo Serviço 

Social Autônomo Hospital 

Alcides Carneiro (SEHAC).

O Serratec recebe nesta 
quarta-feira (21), das 9h 

às 12h, o Finep Day, um 

encontro que tem como 

objetivo promover o inter-

câmbio de conhecimen-

to, networking e oportu-

nidades de negócios para 

startups, empresas e todo 

o ecossistema de pesqui-

sa, desenvolvimento e 

inovação. Realizado pela 
Finep, AgeRio e Firjan, 

em parceria com o Serra-

tec, o evento já rodou di-

versas cidades brasileiras, 

divulgando os principais 

programas de fomento 

da financiadora e de suas 
parceiras nos estados. 

Como o contrato com a 

Cidade Real é emergen-

cial, não há pagamento 

de outorga. E tendo como 
parâmetro o processo de 

licitação para as linhas da 

empresa Cascatinha que, 

assim como a Petro Ita, 

teve o contrato extinto, e 

está desde 2021 com pro-

cesso de licitação em cur-

so, é difícil acreditar que 

este saíra dentro do prazo. 
A licitação da Cascatinha 

foi uma determinação 

do Tribunal de Contas do 

Estado (TCE), e a extinção 

dos contratos, um pedido 

do Ministério Público à 

Justiça. 

A Prefeitura de Petrópolis 

criou, neste mês de agos-

to, uma comissão especial 

de licitação para a elabo-

ração do processo de con-

cessão das linhas da em-

presa Petro Ita. O prazo 
de trabalho da comissão é 

de 12 meses, podendo ser 

prorrogado. Também foi 

publicado em Diário Ofi-

cial o extrato do contrato 

emergencial firmado 
com a Expresso Brasileiro 

Transportes Ltda (Cidade 

Real) para operação das 

linhas do Alto da Serra e 

Morin, firmado em julho, 
também com prazo de 

um ano. 

Divulgação

Divulgação/Mitra de Petrópolis

Atividades começam nesta quarta e são gratuitas

Pe. Francisco Montemezzo morreu em 2021, aos 83 anos

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Convocação I

Meio ambiente I Meio ambiente II

Convocação II

Nesta terça-feira (20), a cida-

de de Teresópolis recebeu a 

6ª edição do Encontro Flu-

minense FBHA – Integra-

ção do Turismo Regional. 

O evento, que foi realizado 

no Hotel Sesc Alpina, teve 

como objetivo compartilhar 

conhecimento e inovação 

com empreendedores e 

profissionais dos segmen-

tos de hospedagem e gas-

tronomia, promovendo a 

integração da cadeia pro-

dutiva das regiões por onde 

passa. O Encontro Flumi-

nense FBHA, que também 

acontecerá em Campos dos 

Goytacazes, já passou por 

Niterói, Petrópolis, Armação 

do Búzios, Nova Iguaçu e 

Nova Friburgo.

O Presidente do Conselho 

Municipal da Cidade de Te-

resópolis, Fabio Cunha Car-

doso, convocou uma reu-

nião ordinária, com todos os 

Conselheiros e Conselhei-

ras, para o dia 29 de agosto, 

às 16h, no Teatro Municipal. 

O presidente do Conselho 

Consultivo do Parque Mu-

nicipal Montanhas de Tere-

sópolis, Vitor Guniel Cunha, 

convocou uma reunião or-

dinária para debater atua-

lizações sobre a revisão do 

Plano de Manejo do parque. 

A reunião está agenda-

da para o dia 27 de agos-

to, às 9h, na sede admi-

nistrativa da unidade de 

conservação, no bairro 

Santa Rita. Também será 

debatido a aprovação da 

ata da reunião anterior.

Serão debatidos os seguin-

tes pontos de pauta: apro-

vação da ata da reunião 

ordinária de julho; apresen-

tação do projeto Turismo 

Acessível; e apresentação 

dos resultados da 6ª Confe-

rência Municipal da Cidade.

Hotel Sesc Alpina/Reproduções

Evento reuniu interessados no setor em Teresópolis

Teresópolis sedia o 6º 
Encontro Fluminense FBHA

CORREIO SERRANO 

Pintura 

Melhorias I 

Promoção da saúde em São José 

Melhorias II

Acolhimento 

OFICINA

A Prefeitura de Pe-

trópolis  por meio do 
Instituto Municipal 

de Cultura (IMC), vai 

realizar nesta quar-

ta-feira (21), uma ofi-

cina para apresenta-

ção dos editais das 

chamadas Públicas 

02 e 03 - Premia-

ção para Pontos de 

Cultura e Fomento 

a Projetos Continuados de Pontos de Cultura. A iniciativa 

faz parte da Política Nacional Aldir Blanc (PNAB). O evento 

busca atrair grupos ou coletivos artísticos com o intuito de 

entender como formalizar um projeto. 

A prefeitura de Teresó-

polis por meio da Se-

cretaria de Transportes 

informou que estará rea-

lizando o serviço de pin-

tura das faixas vivas, na 

Rua Barão do Rio Branco. 

Com isso as vias estarão 

fechadas para execução 

do trabalho.

Foi aprovado em São José 

o projeto de lei que visa 

ampliar o ‘Sistema viário’, 

visando a melhoria abran-

gente de toda a infraestru-

tura física necessária para o 

trânsito (tráfego) de veícu-

los e pedestres. O serviço a 

ser realizado extingue uma 

demanda antiga.

Em São José do Vale do 

rio Petro foi aprovado de 

forma unânime o projeto 

de Lei que institui o “Pro-

grama de Monitorização 

Contínua da Glicose aos 

munícipes beneficiários”, 
autorizando o município 

a fornecer o sistema de 

monitorização da glico-

se, “Freestyle Libre” , para 
residentes que possuam 

laudo médico com diag-

nóstico de Diabete Meli-

tus Tipo 1 (DM1). Objetivo 

do projeto é  a promoção 
da política de Saúde para 

os beneficiários com DM1.

O Projeto de Lei Comple-

mentar nº 068D/19, apro-

vado em primeiro turno, é 

um dos seis projetos de ‘Leis 

Complementares’ que inte-

gram o Plano Diretor Muni-

cipal, construindo em con-

junto com a comunidade 

local. Na elaboração foram 

discutidos melhorias. 

O município de São José 

poderá firmar parceria com 
entidade filantrópica ou 
associações que tenham 

por finalidade a captura de 
animais abandonados nas 

ruas da cidade, com intuito 

de acolher e proporcionar 

saúde e dignidade para os 

mesmos.

Prefeitura de Petrópolis 

Evento visa simplificar 

Montanhismo é protagonista 
durante o período do inverno
Portais de Hércules, no Parnaso, é cartão-postal do Brasil no exterior

A presença do botânico 
escocês George Gardner na 
Pedra do Sino (2.257m), em 
1841, é o mais antigo registro 
do montanhismo em Petró-
polis e, desde então, a prática 
conquista mais adeptos do 
mundo inteiro. O Parnaso, 
que é o Parque Nacional da 
Serra dos Órgãos, é o déci-
mo mais visitado do país com 
média de 200 mil pessoas por 
ano, boa parte delas, investin-
do neste contato com a natu-
reza de forma bem intensa em 
trilhas e travessias. E a tempo-
rada do montanhismo está em 
seu ápice neste inverno, quan-
do as temperaturas são baixas 
e a chuva rara. Para o Petró-
polis Convention & Visitors 
Bureau, o montanhismo é um 
tipo de turismo que é uma 
joia para a cidade, envolvendo 
apreciadores e preservacionis-
tas da natureza.

“É uma atividade de aven-
tura, mas também uma opor-
tunidade de se conectar com 
a natureza e promover a sus-
tentabilidade. O Parque Na-
cional da Serra dos Órgãos é 
um exemplo de conservação 
ambiental, e os visitantes são 
incentivados a seguir práticas 
de mínimo impacto, como não 
deixar lixo nas trilhas e respei-
tar a fauna e a flora local. Essa 
consciência do turista que bus-
ca esta experiência ajuda a ci-
dade a promover seu destino e 
a preservar suas riquezas. É um 
dos nichos de turismo mais 
importantes”, analisa o presi-
dente do Petrópolis Conven-
tion Samir el Ghaoui.

De acordo com a Revis-
ta Tendências do Turismo 
2024, editada pelo Ministério 
do Turismo, as viagens com 
consciência ambiental estão 
em alta. A conscientização 
ambiental e o desejo de mini-
mizar impactos negativos no 
meio ambiente têm fortale-
cido a priorização de viagens 
ecológicas.

“A indicação é investir 
nessa pegada ecológica e dis-
ponibilizar essas informações 
para turistas, principalmen-

te estrangeiros. O Portal de 
Hércules, no Parnaso, é o car-
tão-postal do montanhismo 
do Brasil no exterior”, aponta 
Samir el Ghaoui.

Trilhas desafiadoras  
e opções leves

Um dos pontos mais icô-
nicos é o Parnaso que abrange 
os municípios de Petrópolis, 
Teresópolis e Guapimirim. Ele 
é reconhecido por suas trilhas 
desafiadoras e paisagens de tirar 
o fôlego. A Travessia Petrópo-
lis-Teresópolis é uma das trilhas 
mais exaltadas do Brasil, com 
30 km de extensão, passando 
por mirantes que oferecem vis-
tas espetaculares da região.

Para quem busca uma ca-
minhada mais leve, ainda no 
Parnaso, a trilha do Véu da 
Noiva é uma excelente opção. 
Com apenas 2 km de exten-
são, leva ao famoso mirante 
com vista para uma cachoeira 
impressionante. Outra trilha 
popular é a do Morro Açu, 
onde é possível acampar e 
apreciar um nascer do sol de 
tirar o fôlego.

Teresópolis é a Capital 
Nacional do Montanhismo

Situada a 871 metros do 
nível do mar, na Região Ser-
rana do Rio de Janeiro, e con-
templada por três unidades de 

conservação: Parque Nacio-
nal da Serra dos Órgãos, Par-
que Estadual dos Três Picos 
e Parque Natural Municipal 
Montanhas, Teresópolis é o 
paraíso dos alpinistas e mon-
tanhistas. Entre os pontos 
mais visitados estão a Pedra 
do Sino, a Verruga do Frade, a 
Agulha do Diabo e o Dedo de 
Nossa Senhora.

A alta procura por essas 
belezas naturais deu a Tere-
sópolis o título de Capital 
Nacional do Montanhismo. 
A cidade possui mais de 100 
picos, atraindo constante-
mente estrangeiros para esse 
tipo de turismo. Moradores 
e visitantes podem usufruir 
de três unidades de con-
servação ambiental. Sendo 
também o berço de um dos 
grandes alpinistas do Brasil, 
Mozart Catão, que foi o pri-
meiro brasileiro a escalar o 
Everest.

Petrópolis é 
Capital Estadual 
das Unidades de 
Conservação

Com cerca de 60% do seu 
território protegido, Petró-
polis é a Capital Estadual das 
Unidades de Conservação 
(Lei Estadual 10.082/2023). 
O montanhismo, que pode 
ser entendido como o ato de 

subir montanhas, seja cami-
nhando em trilhas ou esca-
lando com o uso de diferen-
tes técnicas, é considerado 
como de relevante interesse 
(Lei nº 8.065/2020) e Pa-
trimônio Cultural Imaterial 
(Decreto nº 130 /2022) do 
município. 

Petrópolis sediou em 
maio, às vésperas do início 
da temporada, o  XIII Con-
gresso Brasileiro de Ativida-
des de Aventura (CBAA) e o 
VII Congresso Internacional 
de Atividades de Aventura 
(CIAA). Com o tema “Os ca-
minhos do montanhismo: tu-
rismo, educação, lazer, esporte 
e cultura”, o evento superou o 
número de 400 participantes, 
com inscrições de 15 estados 
e a participação de palestran-
tes/pesquisadores do Chile e 
da Alemanha. 

Os congressistas,  além 
da parte acadêmica, com de-
bates, mesas redondas, mi-
nicursos e apresentação de 
trabalho, tiveram a experiên-
cia na prática. Prepararam o 
fôlego e realizaram mais de 
40 atividades começando 
pela Travessia Petrópolis-Te-
resópolis no Parnaso reali-
zada como trilha pré evento 
e com foco na interpretação 
ambiental e nos princípios de 
mínimo impacto.

TV Brasil

Pontos mais icônicos do Parnaso que abrange Petrópolis, Teresópolis e Guapimirim

A Operação Lei Seca au-
tuou 479 condutores por 
alcoolemia no teste do etilô-
metro, entre sexta-feira (16) e 
domingo (18) em todo o Esta-
do do Rio. Na Região Serrana, 
no município de Teresópolis, 
as ações do sábado (17) e do 
domingo (18) fecharam com 
uma taxa média de alcoolemia 
de 15% nas 273 abordagens 
realizadas. De acordo com 
os dados disponibilizados, os 
bairros da Barra da Tijuca, do 
Centro, da Tijuca, do Recreio, 
de Realengo e os municípios 
de Maricá, Bom Jesus de Ita-
bapoana, Paraty e Teresópolis 
registraram a maior quantida-
de de flagrantes no bafômetro. 
Nas 35 ações de fiscalização 
realizadas, a Operação anali-
sou 3.113 condutores e finali-
zou com uma taxa de alcoole-
mia total de 15,4%.

No Norte Fluminense, o 
município de Bom Jesus de 
Itabapoana marcou 22,8% 
nas 127 abordagens realiza-
das no sábado (17). Lá, ain-
da houve uma ação realizada 
na sexta-feira (16) com uma 
taxa de 15%. Nas ações do 
sábado (17) e do domingo 
(18), no Litoral-Sul, as ações 
na cidade de Paraty apresen-

taram uma taxa média de 
12,5% nas 256 abordagens. 
Na Grande Niterói, o mu-
nicípio de Maricá também 
registrou alta (23%), com 
32 motoristas pegos dos 139 
abordados no domingo (18).

Na Zona Oeste do Rio, 
uma ação de domingo (18) 
na Barra da Tijuca abordou 
66 condutores e autuou 18, o 
que resultou numa taxa de al-

coolemia de 27,3%, a maior do 
final de semana. Também no 
domingo (18), uma ação no 
Recreio dos Bandeirantes re-
gistrou uma taxa de 22,5%, fo-
ram 120 abordados e 27 pegos 
com teor alcoólico. No sábado 
(17), uma ação em Realen-
go apresentou uma taxa de 
21,3%. No bairro, a Operação 
autuou por alcoolemia 26 dos 
112 motoristas testados.

No Centro do Rio, no sá-
bado (17), a Operação regis-
trou a segunda maior taxa do 
final de semana: 25,5%. Lá, 
foram realizadas 98 aborda-
gens e 25 condutores foram 
pegos. Na Zona Norte da ca-
pital, uma ação no bairro da 
Tijuca registrou 19,7%, fo-
ram 61 motoristas abordados 
e 12 não passaram no teste do 
etilômetro.

Teresópolis registra 15% de taxa 
média de alcoolemia em abordagens 

Divulgação

Município registrou a maior quantidade de flagrantes na operação do fim de semana

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Aciap-BM ouvirá propostas 
de candidatos à prefeitura
O primeiro a expor ideias para diretores foi Marcelo Cabeleireiro 

A Aciap-BM (Associação 
Comercial, Industrial, Agro-
pastoril e Prestadora de Servi-
ços de Barra Mansa) quer saber 
das propostas para dos candi-
datos a prefeito e, ao mesmo 
tempo, apresentar as principais 
demandas relacionados ao setor 
econômico dos associados. Os 
encontros acontecerão em reu-
niões na sede da Aciap, com a 
presença da diretoria executiva. 

O primeiro candidato a ex-
por suas propostas foi Marcelo 
Cabeleireiro (União Brasil), 
que foi junto com seu vice, Léo 
da Joalheria, na reuniãoda As-
sociação, na noite de segunda-
-feira, dia 19.  

O presidente da entidade, 
Matheus Gattás, deu as boas 
vindas a todos os participan-
tes e explicou que mesmo a 
Casa tendo a característica de 
ser apolítica, ela luta para que 
a cidade cresça e se desenvolva 
cada vez mais. Por conta disso, 
nos períodos eleitorais, abre as 
portas para receber e ouvir os 
candidatos de Barra Mansa.

- Hoje aqui é uma conversa, 
vamos ouvir e expor também 
algumas ideias nossas, com uma 
visão empresarial, que podem 
ajudar a alavancar os planos do 
governo. Quando discutimos 
aqui, discutimos a cidade como 
um todo, de forma macro – 
destacou Gattás.

Marcelo Cabeleireiro e Léo 
da Joalheria agradeceram pela 
oportunidade de poderem 
apresentar suas ideias e propos-
tas na casa. “Quero agradecer 

a oportunidade de poder estar 
aqui, expressando nossas ideias 
e também o carinho e respeito 
com que sempre fui recebido 
por todos vocês aqui”, disse ele. 

O candidato lembrou bre-
vemente sua trajetória política, 
destacando as ações realizadas 
como deputado estadual, com 
enfoque nas leis de incentivo 
fiscal, como a Lei Rosinha e a 
Lei do Aço. 

-Tive um mandato de de-
putado, enfrentando, em meu 
primeiro mandato, quase dois 
anos de pandemia, impeach-
ment de governador. Ganhei a 
eleição com 18 mil votos, ten-
tei a reeleição e não entrei, mas 
obtive quase 32 mil, isso prova 
que a gente trabalhou, tivemos 
sucesso em algumas ações, con-

segui construir várias leis   de 
incentivo fiscal, entre elas Lei 
Rosinha e Lei do Aço, mas não 
só elas - explicou Cabeleireiro.

Perguntas e respostas

Os candidatos falaram so-
bre propostas e responderam 
a perguntas sobre diversos 
temas, com destaque para a 
atração de novas empresas, 
áreas para desenvolvimento in-
dustrial do município, como a 
ZEN e o Condomínio Indus-
trial, incentivo às áreas rurais e 
ao agronegócio, turismo rural, 
comércio, saneamento básico, 
segurança pública, ressaltando 
o monitoramento por câme-
ras, saúde e mobilidade urba-
na, entre outros.

- Nossa ideia, minha, do 

Léo e da nossa equipe, é fazer 
um mandato de diálogo, um 
mandato de ouvir as pessoas. 
Quando falo em ouvir, falo das 
entidades organizadas, do pre-
sidente da associação, até aque-
la pessoa que está lá na ponta, 
com um problema de saúde que 
precisa resolver - destacou.

Na ocasião, foi entregue 
também para o candidato um 
documento com 24 propostas, 
sugeridas pela Aciap-BM.

“Quem chegar na Prefei-
tura sabe que vai encontrar 
muitos problemas, por isso 
saber aceitar ideias de outras 
pessoas, contar com essa plu-
ralidade, é importante”, disse 
Gattás, ao entregar o docu-
mento para o candidato Mar-
celo Cabeleireiro. 

Divulgação/Aciap-BM

Marcelo Cabeleireiro e Léo da Joalheria respondem a dúvidas de diretores da Associação

Ferreti participa de caminhada 
O candidato à Prefeitura 

de Angra dos Reis, Claúdio 
Ferreti (MDB), caminhou na 
Banqueta nesta terça-feira, 20. 
Ele ouviu as demandas dos mo-
radores e lembrou as melhorias 
na infraestrutura do bairro rea-
lizadas quando era secretário de 
Governo de Fernando Jordão.  

Ferreti foi acompanhado 
por apoiadores e candidatos a 
vereador da “Coligação Angra 
no Caminho Certo”, a maior 
aliança das eleições municipais 

de 2024, composta também 
por PP, Solidariedade, PRD, 
PDT, Agir e Podemos.

“Realizamos várias obras e 
projetos que melhoraram a vida 
dos moradores. A estrada da 
Banqueta está sendo comple-
tamente reformada, com pavi-
mentação, ciclovias, iluminação 
em LED e muito mais. Além 
disso, inauguramos unidades de 
ensino que atendem 400 crian-
ças no bairro. Também instala-
mos um posto de policiamento 

na Banqueta, o que trouxe mais 
segurança e melhorou a qua-
lidade de vida dos moradores. 
O trabalho pela Banqueta não 
pode parar. Eu não faço pro-
messa, assumo compromisso”, 
destacou o candidato.

Ferreti afirma que tem 
como compromisso o sanea-
mento das praias do continente 
e da Ilha Grande; a ampliação 
dos serviços de oncologia e car-
diologia; a construção de cen-
tro de exames por imagem.

Telhado da igreja do Carmo 
de angra dos Reis desaba 
Por Thomás de Paula

 
O telhado da Igreja do Car-

mo em Angra dos Reis desabou 
nesta segunda-feira (19) du-
rante uma reforma no local. A 
igreja fica localizada no centro 
do município e faz parte de um 
conjunto arquitetônico com 
mais de 400 anos. Detalhe: é 
uma das construções mais anti-
gas de Angra dos Reis.

O conjunto arquitetôni-
co do Convento do Carmo é 
tombado pelo Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) desde os anos 
40, e por isso tem status de pre-
servação e proteção. A constru-
ção foi iniciada em 1593 e con-
cluída em 1617. 

A edificação em estilo co-
lonial possui dois pavimentos, 
divididos em igreja, coro, torre 
sineira, corredor lateral, claus-
tro, sala do capítulo, cozinha, 
sacristia, celas, biblioteca e car-
tório. 

Em nota ao Correio Sul 
Fluminense, a prefeitura de An-
gra informa que acionou o Ins-
tituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan), 

responsável pela igreja da Or-
dem Primeira do Carmo, para 
assumir os trabalhos relaciona-
dos ao desabamento ocorrido.

A revitalização realizada 
pela prefeitura tem o objetivo 
de recuperar a pintura, revesti-
mento e o telhado da Igreja do 
Carmo

O espaço havia sido interdi-
tado pela Defesa Civil  de An-

gra dos Reis há cerca de um mês 
e, nesse período, a Secretaria de 
Infraestrutura e Obras Públicas 
iniciou tratativas com a Igreja e 
o Iphan para colaborar, desen-
volvendo um projeto de escora-
mento, para manter a estrutura.

A  prefeitura de Angra dos 
Reis ainda afirmou, em nota, 
que não houve feridos no desa-
bamento.

Antonio Augusto/Ascom/TSE

Igreja desaba no Centro de Angra dos Reis

O ex-presidente da Câ-
mara de Porto Real, José 
Olímpio Rodrigues, que es-
tava inelegível, teve o pedido 
de impuganção do registro 
da candidatura a vereador. A 
inelegebilidade foi detectada 
pelo Robô de Registro de 
Candidaturas do MPE (Mi-
nistério Público Eleitoral).A 
ferramenta de inteligência 
artificial identificou que o 
candidato do partido Avante 
está inelegível até 2029.  

De acordo com a 183ª 
Promotoria Eleitoral, José 
Olímpio Rodrigues teve 
suas contas com parecer con-
trário do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de Janei-
ro (TCE-RJ), pelo período 
em que exerceu a função de 
presidente e ordenador de 
despesas da Câmara Muni-
cipal do município, no ano 
de 2008. 

Para o TCE-RJ, o candi-
dato causou dano ao erário 
decorrente do recebimento e 
pagamentos de remuneração 
acima do limite legal.

Ainda segundo a ação, 
diante das análises feitas 
pelo TCE-RJ, a conduta do 
ex-presidente da Câmara e 
pretenso candidato ao cargo 
de vereador configura atos 
dolosos de improbidade ad-
ministrativa. 

A decisão definitiva que 
fixa o marco inicial para a 
contagem do prazo de oito 
anos de inelegibilidade ocor-
reu em abril de 2021.

O Ministério Público do 
Rio de Janeiro está fazendo 
uso de ferramenta de inteli-
gência artificial, para auxi-
liar nas eleições deste ano. O 
robô trabalha na análise de 
registros de candidaturas.

Candidato a 
vereador tem 
pedido de 
impugnação

CORREIO DO VALE

Luiz Furlani e Luciana 
visitam Restaurante do Povo 

Presidente da Volks recebe 
medalha Tiradentes

‘Executivo visionário’, diz Tande

Títulos e premiações

Pezão tem alta de hospital

Bate-papo com  moradores

O candidato a Prefeito de 
Barra Mansa, Luiz Furla-
ni, e a vice Luciana Alves 
começaram a semana 
conversando com eleito-
res em frente ao Restau-
rante do Povo, no centro 
da cidade. Na noite de 
segunda-feira (19), eles 
garantiram melhorias dos 
serviços da unidade, que 
oferece café da manhã 
para 500 pessoas, 1000 

almoços e mais 500 jan-
tares, de segunda a sexta-
-feira. O local foi reaberto 
pelo atual governo, após 
ser fechado há quase 10 
anos. “Vimos que este é 
um importante equipa-
mento público e vamos 
garantir e fortalecer o que 
é feito aqui”, destacou 
Furlani, ressaltando a par-
ticipação da vice em seu 
projeto de governo.

Roberto Cortes é o mais 
novo agraciado com a 
Medalha Tiradentes pela 
Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janei-
ro (Alerj). O presidente e 
CEO da Volkswagen Ca-
minhões e Ônibus rece-
beu a mais alta honraria 
das mãos do deputado 
estadual Tande Vieira, do 

PP, durante cerimônia no 
plenário do Palácio Tira-
dentes, sede da assem-
bleia, na semana passa-
da. O reconhecimento se 
soma aos muitos já rece-
bidos pelo executivo ao 
longo dos seus 55 anos de 
carreira, sendo nada me-
nos do que 45 dedicados 
ao setor automotivo. 

“Roberto Cortes é um 
empreendedor visionário, 
que enxergou o potencial 
do Sul Fluminense cerca 
de trinta anos atrás, quan-
do poucos acreditavam 
que uma região tradicio-
nalmente agropecuária 

poderia se transformar 
em um grande polo in-
dustrial. Hoje nossa região 
se consolida como um 
dos maiores polos auto-
motivos e metalmecâni-
cos do país”, disse Tande 
Vieira. 

Recentemente agracia-
do com o título de Dou-
tor Honoris Causa pelo 
Centro Universitário Dom 
Bosco do Rio de Janei-
ro – AEDB, Roberto Cor-
tes ainda foi reconhecido 
como Personalidade do 

Ano Brasil-Alemanha e 
Personalidade do Ano da 
Indústria Automotiva por 
eleição direta em quatro 
diferentes ocasiões: duas 
pela editora Autodata e as 
demais pelos leitores de 
Automotive Business. 

Após passar por uma 
cirurgia devido a uma 
queda que lesionou seu 
braço, o ex-governador 
do Estado do Rio, Luiz 
Fernando Pezão, de 69 
anos, retornou para casa 
nesta terça-feira (20). Em 
vídeo publicado nas re-
des sociais, o candidato 
à prefeitura de Piraí - ci-

dade no interior do Esta-
do - explicou que ficará 
alguns dias em repouso 
mas que sua esposa, Ma-
ria Lúcia Cautiero, dará 
continuidade a sua cam-
panha. “Vamos até o dia 
6 continuar nas ruas”, fri-
sou Pezão, em um vídeo 
publicado nesta terça-fei-
ra, ao lado de Maria Lúcia.

O candidato a prefeito 
Luiz Furlani destacou que 
Luciana é uma mulher 
que sempre esteve perto 
da população e, por mui-
tas, vezes foi a voz que os 
representava, seja como 
pessoa, radialista ou vere-
adora. “Então, ter alguém 
ao meu lado para traba-
lhar por Barra Mansa que 

ama essa cidade é fun-
damental”, acrescentou o 
candidato. Após a conver-
sa em frente ao Restau-
rante do Povo, os candida-
tos á Prefeitura de Barra 
Mansa caminharam até a 
Rua Rio Branco, também 
no Centro, e conversaram 
novamente com morado-
res do município.

Felipe Vieira

Divulgação

O candidato a prefeito Furlani ouve eleitores de BM

O CEO da Volks Roberto Cortes exibe medalha na Alerj

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Angra dos Reis sedia 
evento de confeitaria

Escolas de BM são treinadas 
em primeiros socorros

Andamento do projeto

Importância da capacitação

Projeto enriquecedor

UniFAA entrega certificados

O Iate Clube Aquidabã, 

em Angra dos Reis, vai 

sediar a segunda edição 

do Trick Cake nesta quar-

ta (21) e quinta-feira (22), 

das 12h às 20h.  O evento, 

organizado pelo chef Pa-

trick Santos, será aberto a 

profissionais que queiram 
aprimorar suas habilida-

des e também para entu-

siastas da confeitaria que 

desejam se atualizar sobre 

as novidades e tendên-

cias desse mercado. Estão 

previstas na programação 

aulas-show, aulas-kids, ex-

posições e palestras com 

a presença de confeiteiros 

renomados como Tábata 

Romero, chef Léo Oliveira 

e Danilo Confeiteiro. Serão 

mais de 175 aulas e mais de 

50 marcas participantes. 

Os ingressos estão a venda 

pelo site Sympla.

O Programa Saúde na Es-

cola (PSE) promoveu um 

treinamento na Creche 

Municipal Dom Waldyr 

Calheiros, em Barra Man-

sa, nesta terça-feira (20). 

A capacitação apresen-

tou ações que devem ser 

feitas em conformidade 

com a Lei Lucas (Lei Fe-

deral nº 13.722/2018), que 

torna obrigatório que 

profissionais da educa-

ção sejam capacitados 

em noções básicas de pri-

meiros socorros. De acor-

do com a coordenadora 

do PSE, Vivian Gomes, a 

iniciativa percorrerá as 

unidades de ensino da 

cidade seguindo um cro-

nograma.

Vivian Gomes esclarece 

que o treinamento já foi 

realizado com os enfer-

meiros dos distritos e de 

unidades de saúde, além 

de já ter sido iniciado nas 

escolas. Neste momento, 

o projeto entra em uma 

nova fase. “Hoje começa-

mos o treinamento nas 

creches. Vamos percor-

rer toda a rede de ensino 

até novembro. Serão mais 

de dois mil profissionais 
sendo capacitados”, infor-

mou. 

Durante o treinamento, a 

vice-prefeita Fátima Lima 

destacou a importância 

da iniciativa. “A capacita-

ção é de extrema impor-

tância, pois as equipes das 

unidades de ensino lidam 

com crianças todos os dias, 

principalmente as creches, 

e as equipes precisam 

realmente ter ciência do 

que podem fazer quando 

acontece algum incidente 

dentro da escola”, pontua.

A equipe do UniFAA foi li-

derada pela Coordenadora 

de Extensão do UniFAA, 

Vivian Rodrigues, e pela 

professora adjunta Rachel 

Brinco. Vivian relata que 

os alunos se prepararam 

para o projeto durante dois 

meses, tanto no estudo do 

conteúdo quanto na ca-

pacidade de passar o co-

nhecimento nas oficinas. 
“Mesmo diante de inúme-

ras dificuldades, os alunos 
persistiram para executar 

e foram resilientes para 

atuar, utilizando habilida-

des desenvolvidas aqui e, 

também, no local, sempre 

com humildade e carinho 

uns com os outros e a co-

munidade”, conta Vivian.

O Centro Universitário de 

Valença realiza, nesta quar-

ta-feira (21),  a entrega de 

certificados aos estudantes 
e professores da institui-

ção que, entre os dias 4 e 

20 de julho, estiveram em 

Pernambuco para partici-

pação na Operação Velho 

Chico do Projeto Rondon. A 

iniciativa contou com o en-

volvimento de alunos dos 

cursos de Enfermagem, 

Medicina e Odontologia 

por meio de oficinas reali-
zadas para a comunidade 

do município de Trindade. 

As ações contribuíram para 

a melhoria da qualidade de 

vida, gestão pública e con-

dições socioambientais e 

econômicas locais.

Divulgação PMBM

Divulgação

Evento terá a presença de profissionais de destaque na área

A Creche Dom Waldyr Calheiros foi treinada nesta semana

Governador do Rio cumpre 
agenda em Miguel Pereira
Castro conferiu obras de mais de R$150 mi com recursos do Estado

O governador Cláudio Cas-
tro, ao lado da primeira-dama 
Analine Castro, desembarcou 
junto com sua comitiva nesta 
segunda-feira (19) para visi-
tar obras que foram realizadas 
em Miguel Pereira em parceria 
com o Estado do Rio, que tota-
lizaram mais de R$150 milhões 
em investimentos.

A comitiva iniciou o per-
curso na Cidade da Saúde, um 
complexo de saúde que leva o 
nome do Dr. Carlos Alberto 
Chaves. O espaço é composto 
por um hospital, uma UPA 24 
horas, um hangar, um Centro 
de Reabilitação e um Centro 
Odontológico, e promete aten-
der não apenas Miguel Pereira, 
mas toda a região, marcando 
um avanço signifificarivo para 
a saúde pública local, segundo 
a prefeitura.

Em seguida, a visita se diri-
giu ao maior bairro da cidade, 
Praça da Ponte, onde foram 
apresentadas duas obras de 
grande relevância: a drenagem 
e asfaltamento do bairro, além 
da construção de 195 mora-
dias populares em seis blocos 
de apartamentos. As novas 
unidades habitacionais foram 
projetadas com acessibilidade 
e incluem áreas de lazer, espor-
te e convivência, proporcio-
nando uma melhoria para as 
famílias beneficiadas.

Outro ponto de visitação 
foi a Cidade da Justiça, um 
complexo judiciário que reúne 

serviços como Ministério Pú-
blico, Defensoria Pública, De-
legacia e Fórum em um único 
local, facilitando o acesso da 
população à justiça.

A agenda também incluiu 
uma visita ao Lago de Javary, 
onde, em parceria com o Go-
verno do Estado e o Secretário 
de Meio Ambiente, Bernardo 
Rossi, estão sendo realizadas 
obras de desassoreamento e 
despoluição, visando a susten-
tabilidade da cidade.

O Prefeito André Portu-
guês expressou gratidão pela 
inauguração ao lado do Gover-
nador Cláudio Castro e desta-
cou a parceria com o Dr. Luizi-

nho, que foi um dos grandes
O ponto alto do dia foi a 

inauguração do Espaço Azul 
TEAcolhe, um centro de cui-
dados multidisciplinares para 
pessoas com diagnóstico de 
autismo. O centro, conside-
rado um dos mais completos 
e modernos do estado, ofe-
rece atendimento de segun-
da a sábado com uma equipe 
multidisciplinar composta 
por neurologistas, psicólogos, 
nutricionistas, fisioterapeutas, 
médicos, musicoterapeutas, 
entre outros profissionais.

O Prefeito André Por-
tuguês expressou gratidão 
pela inauguração ao lado do 

Governador Cláudio Castro 
e destacou a parceria com o 
Dr. Luizinho, também pre-
sente no evento, que foi um 
incentivador do projeto en-
quanto Secretário de Saúde, 
e com a Secretária Cláudia 
Mello, que deu continuida-
de ao trabalho. Além disso, 
mencionou o apoio do sena-
dor Romário, cujas emendas 
foram fundamentais para a 
realização do projeto.

Entre os presentes, também 
esteve o Secretário de Habita-
ção Bruno Dauaire, o Deputa-
do Estadual André Corrêa, o 
Secretário das Cidades Uruan, 
entre outras autoridades.

Divulgação/PMMP

Governador Cláudio Castro (E) ao lado do prefeito de Miguel Pereira, André Português (D)

Divulgado neste mês pelo 
Ministério da Educação, o mais 
recente Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb), com dados de 2023, 
coloca Volta Redonda como a 
primeira cidade do Sul Flumi-
nense em relação às notas dos 
Anos Finais (6º ao 9º) do Ensi-
no Fundamental, considerando 
as redes municipais de ensino. 
O município conquistou 5,4 – 
nota acima da média nacional 
que foi de 5,0 e que coloca a ci-
dade na sexta posição no estado 
do Rio de Janeiro.

O levantamento mostra 
ainda que Volta Redonda tam-
bém ficou com nota acima do 
registrado a nível nacional (5,0) 
no balanço dos Anos Iniciais 
(1º ao 5º) do Fundamental, 
conquistando 6,1.

O balanço do Ministério 
da Educação também traz da-
dos do Ideb referentes a anos 
anteriores (2019 e 2021). De 
acordo com os números, Volta 
Redonda mostrou um cresci-
mento no período – em 2019, 
antes da atual gestão, o muni-

cípio registrou nota 5,1; dois 
anos depois (2021), com o 
atual governo, a cidade subiu 
para 5,3; e no ano passado am-
pliou o índice para 5,4.

Para o secretário municipal 
de Educação, Osvaldir Dena-
dai, os resultados são fruto de 
todo um trabalho que vem sen-
do desenvolvido pela Secretaria 
Municipal de Educação (SME) 

para melhorar a qualidade do 
ensino básico no município: “A 
secretaria vem reformando es-
colas, convocando mais profis-
sionais para suprir as demandas 
da rede municipal, além de ca-
pacitar e qualificar esses profis-
sionais. A tecnologia também 
recebeu atenção, com Smart 
TVs e computadores para pro-
fessores e alunos. Abrimos mais 

vagas em tempo integral, in-
cluindo a nova creche Dauro 
Aragão, no Tangerinal, com 
capacidade para matricular 400 
crianças. E vamos continuar 
investindo para que nossos alu-
nos tenham o melhor ambiente 
possível para estudarem e se de-
senvolverem”, frisou Osvaldir.

Outras cidades

Já na cidade vizinha, em 
Barra Mansa, o município ocu-
pou a 10ª posição no estado do 
Rio de Janeiro, considerando-
-se as redes municipais de ensi-
no. Em uma escala de 0 a 10, o 
município subiu de 5,2 para 5,9 
(referente às séries iniciais do 
Ensino Fundamental – 1º ao 5º 
ano) e de 4,5 para 4,9 (referente 
às séries finais do Ensino Fun-
damental – 6º ao 9º ano). 

Com esses resultados, Barra 
Mansa atingiu a meta proposta 
pelo prefeito Rodrigo Drable 
de estar entre as 10 melhores 
notas do Ideb no estado para 
a rede municipal. No ranking 
regional, a  cidade  alcançou a 
quarta posição.

V. Redonda conquista nota 5,4 e 6,1 no 
ideb e ocupa primeiro lugar na região

Divulgação/PMVR

O município obteve resultados acima da média nacional

Os novos veículos que irão 
compor a frota da Guarda 
Municipal de Barra Mansa co-
meçaram a ser entregues nesta 
terça-feira (20). Ao todo, fo-
ram distribuídos dez carros 
e uma caminhonete. Com as 
aquisições, a corporação, vin-
culada à Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (SMOP), 
passa a contar com 21 viaturas 
e duas motocicletas.

As novas viaturas irão pro-
porcionar ainda mais agilidade 
ao trabalho da Guarda Muni-
cipal, que trabalha diariamente 
no ordenamento do trânsito, 
no patrulhamento preventivo 

e na mediação de conflitos – 
através de ações em conjunto 
com outras forças de segurança.

O prefeito Rodrigo Drab-
le contou que o investimento 
no trabalho preventivo é es-
sencial para que o município 
continue apresentando redu-
ção nos índices de criminali-
dade e tenha um fluxo de veí-
culos sob controle. 

- Desde o início da ges-
tão, estamos continuamente 
trabalhando para garantir as 
melhores condições e equipa-
mentos para todos os setores 
da administração municipal. 
Com a segurança não poderia 

ser diferente. A Guarda Muni-
cipal tem um papel essencial 
no patrulhamento pelas ruas 
da cidade e, juntamente com a 
PM, está proporcionando uma 
cidade cada vez mais segura 
aos nossos moradores - decla-
rou o prefeito.

O secretário de Ordem Pú-
blica, Capitão Daniel Abreu, 
destacou que a chegada dos 
novos veículos contribui pra 
evolução da segurança pública 
da cidade.

- Nós trabalhamos de for-
ma integrada com as demais 
forças de segurança, bem 
como fornecendo meios para 

nossa Guarda Municipal e 
melhorando a Central de Mo-
nitoramento, incrementando 
ações que visam garantir ao 
cidadão uma segurança de 
qualidade. Continuaremos 
trabalhando para garantir a 
todos uma segurança de qua-
lidade – expressou.

O secretário informou ain-
da que, além da chegada das 
novas viaturas, está sendo mo-
dernizada a Central de Moni-
toramento, que irá contar com 
sistema de reconhecimento fa-
cial e leitura de placas, além de 
operar de forma integrada com 
a Polícia Militar.

guarda Municipal de BM recebe veículos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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VACINAR NOSSAS CRIANÇAS
É IMPORTANTE E SALVA VIDAS.
Há 10 anos o estado do Rio de Janeiro tinha uma taxa de vacinação de quase 
100%. E, para voltarmos a esse número, o Governo do Estado está convocando 
mães, pais e responsáveis para levar seus filhos ao posto de saúde mais 
próximo. Para que seu filho fique protegido, você precisa completar o 
calendário de vacinação. Na luta contra as doenças, cada vacina conta. 

Saiba mais em www.rj.gov.br/saude

Vacine, divulgue e participe

calendário de vacinação. Na luta contra as doenças, cada vacina conta. 


